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FECHA: Junio 03 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cae El Diablo, consumado y juvenil asaltante” 

 
“Casi imposible, un debate entre los candidatos” 

 “Elección local, de las más caras a nivel nacional” 

 “Matrimonio Olvera apoya a niños con cáncer” 

 
“Posible, debatir sobre el aborto” 

 
“Privan de su libertad a niña Cárcel a secuestradores” 

 
“Caen dos secuestradores, querían un millón de pesos” 

 
“A LA ALZA SECUESTROS” 

 
“¡Reclusos de las carencias!”  

 
“El Heaven, punto de narcomenudeo”  

 
“Trafican con padrón y cuentas bancarias”  

 “PRI descarta regresión” 

 
“Despiden a los 740 paristas de la mina El Coronel”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Elección, de las más caras: Las elecciones para diputados locales en Hidalgo serán de las más caras del país, 
con un gasto de casi 249 millones de pesos, recurso superado solamente por el que emplearán los órganos encargados 
de organizar los comicios en Veracruz, Oaxaca, Baja California y Puebla. Sin embargo, en estas demarcaciones los cargos 
públicos que se elegirán llegan a ser en número hasta 20 veces más. Aunque en la entidad sólo se renovará el Congreso 
Estatal con 18 legisladores por la vía de mayoría relativa y 12 por la de representación proporcional, el presupuesto 
aprobado por el Instituto Estatal Electoral es mayor al de Zacatecas, por ejemplo, que es de 124 millones de pesos, 
donde, además de su legislatura, elegirán a 58 presidentes municipales. En Sinaloa, donde se escogerán 40 legisladores 
locales y 18 presidentes municipales, el costo de todo el proceso que terminará el 7 de julio, día de los sufragios, será de 
162 millones 700 mil pesos; mientras que en Durango, con elección de 30 diputados y 39 titulares de ayuntamientos, el 
presupuesto aprobado es de 121 millones de pesos. A comparación de las votaciones de Quintana Roo para diputados 
locales y 10 alcaldes, en Hidalgo se gastará más del doble sólo por escoger a 30 representantes populares, ya que en el 

estado del sureste mexicano el monto asignado, según la página del Instituto Estatal Electoral de Quintana Roo, es de 
114 millones de pesos, por 249 de la entidad del centro del país. Cada voto en territorio hidalguense (puede consultarse 
el presupuesto en http://www.ieehidalgo.org.mx/transparencia/preasig.html), si se divide el presupuesto destinado y el 
listado nominal que hasta el último corte es de 2 millones 25 mil 224 ciudadanos, tendría un valor de 122 pesos con 94 
centavos. No obstante no todos depositarán la papeleta en las urnas, ya que en las últimas tres votaciones para renovar 
la Cámara, el promedio de abstencionismo ha sido hasta de 60 por ciento. Por otra parte, si se divide el número de 
cargos que se sustituirán, que es de 30, por lo que costarán las votaciones, cada uno de estos tiene un valor de 8 
millones 300 mil pesos.  Encarecida democracia La elección más cara en 2013 en México se verificará el 7 de julio en 

http://www.ieehidalgo.org.mx/transparencia/preasig.html
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Veracruz. Para definir a los 50 diputados locales y 212 presidentes municipales, el Instituto Estatal Electoral de esa 
entidad federativa invertirá 658 millones 300 mil pesos. En Oaxaca, la jornada comicial cuenta con un presupuesto de 
332 millones 617 mil 596 pesos. Ahí se votará por 42 legisladores estatales y 570 ediles. En Baja California, la única 
entidad en la que se elegirá gobernador en este año, además de cinco alcaldes y 27 diputados locales, la estimación de 
gastos es de 276 millones de pesos, mientras que en Puebla (41 legisladores y 217 ayuntamientos), valdrá 255 millones 
700 mil pesos, siendo de las más onerosas. (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Boletas electorales; a la imprenta: El Consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, señaló que será en el transcurso de esta semana cuando el instituto envíe a imprimir las boletas 
electorales para las elecciones del 7 de julio cuando se renueve el Congreso del estado. Indicó que una vez que este 
martes se reciba la lista nominal por parte del Instituto Federal Electoral (IFE), el Instituto Estatal Electoral procederá la 
impresión de las boletas, mismas que se tendrán a más tardar a mediados de junio.  (Redacción, Con pies y cabeza 
página 12) 

Crónica-Comienza impresión de boletas esta semana, anuncian en IEEH: Esta semana inicia la impresión de 
boletas que utilizarán los ciudadanos para seleccionar a integrantes del Congreso local, reveló el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH). Una vez que el pleno informó respecto a las últimas sustituciones de candidatos a 

diputados locales, el IEEH publicará esta semana el listado de fórmulas inscritas y que participarán en los comicios del 7 
de julio, luego la Coordinación Ejecutiva de Organización Electoral entregará el archivo completo a la empresa encargada 
de imprimir las boletas en las siguientes 48 horas. El secretario general del organismo, Francisco Ortega Sánchez, 
recordó que previamente cada partido político propuso un candado de seguridad para la impresión de las boletas, 
después cada representante firmó el acuerdo y la autorización para que antes del 31 de mayo la empresa comience con 
esta actividad. El IEEH seleccionó para la fabricación del material electoral a la empresa mexicana Diseño Reconstrucción 

y Comunicación S.A de C.V. cuya propuesta económica ascendió a 23 millones 863 mil 520 pesos; en tanto para 
documentación electoral, Formas Inteligentes S.A de C.V. que plantea un monto de 2 millones 851 mil 705 pesos. ―En 
cuanto la empresa tenga autorización del IEEH es cuestión de 48 horas para que inicie con la impresión de los 18 
modelos de boletas, en este momento los partidos políticos están en el análisis de papeletas‖. Desde que inició la 
campaña Movimiento Ciudadano y Acción Nacional (PAN) presentaron ante el pleno electoral las solicitudes de sustitución 
de fórmulas, las cuales fueron avaladas luego de que cumplieron los requisitos que establece la ley electoral para esta 
situación. Hasta el momento, MC solicitó doce sustituciones, mientras que el PAN sólo una. Tentativamente el órgano 

electoral instalará 3 mil 476 casillas, que considera urnas básicas, contiguas, especiales y extraordinarias; aunque 
contemplan un posible incremento de entre 11 y 12 mesas directivas, a causa de los últimos cortes en listados nominales. 
(Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Sin propuesta formal para el debate, indica Mario Pfeiffer: Descartó la Comisión Jurídica del Instituto 
Estatal Electoral (IEEH) que exista alguna propuesta formal de partidos políticos o candidatos para efectuar un debate 
durante el periodo de campañas. Aunque la normativa electoral no contempla la realización de debates entre candidatos 
durante campañas, el consejero presidente del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, afirmó que en caso de propuestas 
formales es posible crear una comisión para reglamentar este ejercicio. Hasta ahora, señaló, no existe la intención formal 
por parte de cúpulas partidistas para llevar a cabo una posible confrontación de ideas entre los aspirantes a diputados 
locales. La normativa electoral considera en su artículo 148 que los debates son actos de campaña y precampaña; sin 
embargo, carecen de una normativa o metodología, tales como tiempos, propuestas, moderadores, así como difusión. 
(Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Se necesita un consenso para realizar debate: Para que en Hidalgo se pueda organizar oficialmente un 
debate, entre los diferentes candidatos de los 18 distritos, tendrá que haber un consenso entre las direcciones de los 
siete partidos políticos y, en el caso, de la coalición Hidalgo Avanza PRI-PVEM. De acuerdo con la actual legislación 
electoral, los debates entre los candidatos no son obligatorios y, para el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, se 
tendría que contar con el aval de las fuerzas políticas, escenario complicado, pues en anteriores procesos electorales no 
se ha visto voluntad de algunos partidos para formalizar un debate. En entrevista, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero 
presidente del IEE, indicó que el tema se tiene que manejar cuidadosamente, pues al no tener la facultad expresa como 
autoridad electoral tendrían que estar atentos a la petición de los partidos. ―Para distinguir de la legislación federal -
donde sí hay obligatoriedad de organizar debates-, en Hidalgo sólo está enunciando como un acto de campaña; aunque 
la petición la tendrían que hacer todos los partidos políticos, pues no se podría hacer un encuentro solamente con dos o 
tres fuerzas políticas‖, explicó. Aunque el PRD no ha quitado el dedo del renglón y ha convocado a las otras fuerzas 
políticas para ―entrarle‖ a un debate, el IEE no ha recibido ninguna solicitud o intento de ejercicio por parte de los siete 

partidos políticos con registro en Hidalgo. Pero, dijo Pfeiffer Islas, ―esto no descarta que ellos puedan realizarlos en otro 
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tipo de foros, como pueden ser los que organizan las instituciones educativas de nivel superior o incluso en lugares 
públicos, esto es válido‖. El plazo que tienen para solicitar la formalidad de un debate es hasta tres días antes de la 
elección constitucional, es decir, hasta que se termine el periodo de campaña. En el anterior proceso electoral de 
presidentes municipales, la intención de los principales partidos de oposición, coaligados por la alianza Hidalgo nos Une 
(PAN y PRD), insistieron al PRI y sus candidatos a participar en un debate. Aunque mediáticamente los actores políticos 
de los principales municipios del estado coincidían en confrontar ideas, nunca se aterrizó la propuesta. Un debate sirve 
como una proyección sobre las propuestas de los diferentes candidatos, la cual, al ser difundida a un gran número de 
pobladores, quienes podrían inclinarse por alguno de los candidatos a diputados locales, haciendo más claras las ofertas 
de sus plataformas electorales. Especialistas han señalado que los debates son ejercicios que permiten conocer el 
pensamiento ideológico y la capacidad que tiene o no para desempeñarse en los cargos de elección popular de los 
participantes, por lo que los califican como benéficos para la democracia del país. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Plaza Juárez-UNAM podría certificar el Programa de Resultados Electorales Preliminares: Tal como ha 
sucedido otras ocasiones,   el Programa de Resultados electorales Preliminares (PREP), podría ser certificado una vez más 
por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), adelantó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) en Hidalgo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Rumbo a la jornada electoral del 7 de julio, donde habrá de renovarse a los 
integrantes del Poder Legislativo local, informó que el órgano electoral ya está en pláticas muy avanzadas con la casa de 
estudios para que nuevamente sea invitada a certificar el programa.  ―Es muy importante todo el aspecto tecnológico y 
que ellos (la UNAM) no lo puedan al final de cuentas validar", aunque recordó que hoy el PREP está en mejores 
condiciones gracias a la adquisición de nuevas terminales que se lograron a través de los concursos en que el instituto ha 
participado y que ha sido galardonado con los tiempos de respuesta del programa. Precisó que las nuevas adquisiciones 
se han dado debido a la forma en cómo se maneja el programa de resultados preliminares "con propio personal e 
inclusive los costos que son afortunadamente mucho más bajos que en otras entidades", dijo. Pfeiffer Islas expresó que 
ya se han estado realizando las primeras pruebas del PREP, la primera fue el pasado domingo, a la cual se le denomino 
de conectividad y que tuvo que ver con el enlace del área central que se tiene en el instituto con todos los demás 
consejos distritales y los centros de acopio, "que es algo muy importante". Con relación a esta primera prueba, el 
consejero presidente reveló que se logró un 100 por ciento de conectividad, y ahora todos los consejos ya están 
conectados a través de los distintos tipos de terminales a través de línea telefónica, vía Internet o inclusive vía satélite. 
Mario Ernesto Pfeiffer detalló que una vez que ya se logro tener la conectividad, en el PREP "seguirá habiendo pruebas 
con la finalidad de ir viendo el propio desarrollo y contemplar posibles situaciones de contingencias que se nos dieran", 
concluyó. (Natalia López Pazarán, página 03 A) 

El Independiente-Durante primera quincena llegará material y documentación electoral: Mario Ernesto 
Pfeiffer, presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), informó que iniciará esta semana la 
impresión de boletas electorales que serán utilizadas en los comicios del próximo 7 de julio. Una vez que el registro 
federal de electores proporcione corte final del listado nominal el próximo martes, sabrá el organismo el número de 
papeletas a imprimir, ya que la encomienda es evitar que sobren. ―Realmente la impresión será muy rápida, estaremos 
recibiendo material y documentación electoral la primera quincena de junio para iniciar con el armado de paquetes.‖ El 
instituto diseña estrategia para que las boletas sean trasladadas directamente de la imprenta hacia los consejos 
distritales, donde serán resguardadas por Seguridad Pública, agregó. Previamente fue verificada por todos los partidos 
políticos para constatar que los nombres de sus candidatos estén correctos y coincidan con la información asentada en 
actas de nacimientos. ―Esto es importante, porque hablamos de identidad y por quien vamos a votar, ya que fue 
registrado a través de documentación ante el IEE.‖ Recordó que al reverso de la boleta estarán los listados de las 12 
fórmulas de representación proporcional y que cada partido podrá colocar en el Congreso de acuerdo con la votación que 
obtenga en las urnas el próximo 7 de julio. En caso que partidos políticos sustituyan candidatos a partir de ahora ya no 
cambiará el nombre. Diseño, Reconstrucción y Comunicación elaborará el material electoral por un monto de 23 millones 
de pesos, mientras que Formas Inteligentes la documentación, cuyo precio será de 2 millones de pesos. Tales empresas 
fueron seleccionadas porque ofrecieron la propuesta económica más rentable. La documentación electoral está formada 
por boletas, programa de resultados preliminares, acta única de la jornada electoral, nombramiento de funcionarios de 
casilla y representantes propietarios de partidos. En tanto, en material electoral contemplan mamparas, urnas, portafolio, 
crayones, tinta indeleble. (Víctor Valera, página 05) 
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El Reloj-PREP efectivo y de bajo costo, afirma Mario Pfeiffer: Tras señalar que ya se tienen acercamientos con la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a efecto de que valide el funcionamiento del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 

indicó que en esta ocasión cuenta con nuevas terminales y además se ubica entre los de menos costo en todo el país. 
Cuestionado por representantes de los medios de comunicación, el funcionario electoral mencionó que el pasado 
domingo se llevaron a cabo las primeras pruebas al sistema de conteo de votos rápido denominado de "Conectividad", el 
cual resultó ser un éxito. Agregó que este año se logra la conexión con distintos tipos de terminales: las que utilizan la 
línea telefónica, las de Internet e inclusive vía satelital, las últimas son un premio por los concursos en los que ha 
participado el IEE. Pfeiffer Islas consideró importante que el PREP sea validado por la UNAM ya que dijo "es muy 
importante todo el aspecto tecnológico y que ellos, no lo pueden al final de cuentas validar, que desde luego hoy 
estamos en mejores condiciones con la adquisición de nuevas terminales, el apoyo de nuevas terminales a través de los 
concursos en que el instituto ha participado". Dijo que todo ello ha permitido que los tiempos de respuesta del PREP se 
vayan acelerando, así como una práctica en quien lo maneja "inclusive los costos que son afortunadamente mucho más 
hatos que en otras entidades".   (Verónica Ángeles Cilia, página 05) 

Criterio-Ya se veía venir: Si, era evidente que derivado de la reforma electoral de 2012 y de las necesidades de este 

mundo globalizador que demanda Estados democráticos e instituciones confiables, los representantes de los partidos 
políticos debían sentarse para materializar los cambios en materia electoral, cuyos objetivos principales son: crear un 
Instituto Nacional de Elecciones, el cual no sólo será el encargado de organizar los comicios federales, sino que también 
estará facultado para organizar fas elecciones en los Estados que conforman la República Mexicana; fijar las directrices 
para las candidaturas independientes y el funcionamiento del instituto de elecciones en la modalidad de participación 
ciudadana; asimismo, se prevé un sistema electoral que admita la segunda vuelta, tal como ocurre en los países Francia 
y Costa Rica. Si bien, es cierto que las épocas electorales cambie y cada una requiere distintos escenarios, también lo es 
que cada transformación se construye sobre lo que existe; es decir, que el proyecto de un Instituto Nacional de 
Elecciones es vanguardista; sin embargo, hay que reconocer que los institutos electorales locales han sido precursores de 
programas como la urna electrónica en Jalisco y Coahuila, la credencial para votar con fotografía y padrón electoral en 
Baja California, la cartografía en el Estado de México, el esquema del Programa de Resultados Electorales Preliminares en 
Hidalgo, mismo que sirvió de modelo para las pasadas elecciones federales, y eso por citar algunos ejemplos; 
convirtiéndose en patrones y herramientas que el Instituto Federal Electoral adoptó para su funcionamiento y 

organización de comicios federales. Asimismo, es importante recalcar que desde el año 2007, con la reforma electoral de 
ese año, los partidos políticos dejaron la ventana abierta para crear un Instituto Nacional de Elecciones, toda vez que el 
Instituto Federal Electoral era el único que debía administrar los tiempos de radio y televisión, aunado a que a solicitud 
del consejo general de los institutos Electorales locales podía organizar las elecciones del Estado solicitante. De igual 
modo, un Instituto Nacional de Elecciones, significa renovación de las instituciones electorales, ahorro de presupuesto, 
evita desgaste de las campañas y de la ciudadanía, sumado a que dicho instituto podrá realizar consultas ciudadanas, 
como el plebiscito y referéndum. Por otro lado, se deberán implementar mecanismos simplificados y eficientes que 
incrementen la participación ciudadana, en virtud de que un sistema que admite la segunda vuelta; es decir, que si de la 
primera elección no surge un candidato electo por mayoría absoluta (cincuenta más uno), en una segunda vuelta sólo 
participan los dos candidatos que hayan obtenido mayor número de votos (primero y segundo lugar) y la contienda 
electoral se circunscribe en dos propuestas para que en una segunda vuelta emerja un candidato electo de mayoría 
absoluta. Cabe precisar que la votación que hace la ciudadanía es directa Y personal; es decir, rige el sistema uninominal. 
En este orden de ideas, cabe precisar que otra novedad de la aludida reforma es establecer otra causal de nulidad de 
elección, consistente en el rebaso del tope legal de gastos de campaña, escenario que exige la armonización entre la 
Constitución con el Código Federal de Procedimientos Electorales y la Ley General de Medios de Impugnación. En este 
contexto, hay tiempo para hacer llegar propuestas a las mesas de trabajo a efecto de consolidar una reforma electoral 
que en un futuro garantice procesos electorales confiables y económicos, pues bien decía el político español Enrique 
Mujica Herzong: "La democracia no es el silencio, es la claridad con que se exponen los problemas y la existencia de 
medios para resolverlos.". A pesar de todo lo dicho, la deseada reforma deberá esperar más de dos meses, en razón de 
que estamos en tiempo de elecciones, así que después de la segunda semana de julio se estará en condiciones de 
consensuar el proyecto de reforma electoral. (Licenciada María de Jesús Hernández Torres, página 09) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Respalda el CEN panista sondeos de candidatos: Apoyará el Comité Ejecutivo Nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN) la medición o sondeos de candidatos albiazules a diputados locales, precisó el dirigente estatal, Alejandro 
Moreno Abud. Explicó que cada uno de los 18 aspirantes eligió a sus respectivos equipos de campaña, aunque el Comité 
Directivo Estatal encabeza los trabajos de logística, así como la operación durante campañas. ―Cada candidato tiene un 
equipo y organigrama donde se dividen ciertos trabajos, algunos se encargan de las mediciones electorales, otros de la 
promoción y demás cuestiones, pero las mediciones no cualquiera las puede hacer, pues representan costos altos, por 
eso el CEN apoyará con sondeos‖. Respecto a la estrategia de campaña, el líder panista dio a conocer que los candidatos 
exponen sus propuestas políticas en los domicilios, además del respaldo por parte de los comités municipales para llevar 
voluntarios o brigadistas. (Gabriela Porter, página 08) 

Criterio-PRI obtendría 22 curules en la LVIII Legislatura: especialistas: Una prospectiva electoral en Hidalgo 
plantea que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) habría de alcanzar de nueva cuenta la mayoría en la LXII 
Legislatura fincada en su alianza con el Partido Verde Ecologista de México. Dentro del análisis de una consultoría 
contratada por uno de los contendientes, la repartición de las candidaturas plurinominales, será la determinante para que 

el tricolor alcance de manera aliada hasta 22 curules. Según la hipótesis, el escenario propicio para que el PRI logre una 
sobrerrepresentación, sin que sea sancionada por la ley electoral, deberá considerar la pérdida de dos distritos electorales 
en donde participa en coalición. La inclusión de Martha López Ríos, dirigente de la UNTA, en la tercera posición de 
plurinominales del PVEM, muestra que hay cálculos para que ella alcance una curul en la LXII Legislatura local. Conforme 
a las conjeturas que realizan los politólogos encargados del estudio, el PRI colocaría a sus 12 candidatos ganadores 
propios; dos en alianza y tres plurinominales. Mientras que el Verde Ecologista tendría dos en alianza y tres 
plurinominales. Lo que significa que entre ambos institutos políticos obtendrían 22 espacios. Los partidos que alcanzarían 

al menos un triunfo, según este ejercicio, serían el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Nueva Alianza (Panal), 
lo que les permitiría tener cuatro diputados plurinominales entre ambos. Y de las dos curules que restan, una estaría 
dedicada para el Partido Acción Nacional (PAN) y la otra estaría por definirse entre Movimiento Ciudadano (MC) y Partido 
del Trabajo (PT). Dentro de las consideraciones que hace el documento, se cita la ―extraña‖ ausencia de alianzas entre 
los partidos de oposición y, primordialmente, de aquellos que difícilmente podrán superar 3 por ciento de votación que 
demanda la Ley Electoral estatal, para mantener sus prerrogativas y posibilidades de conseguir una diputación 
plurinominal. Tanto el Partido del Trabajo como Movimiento Ciudadano son los señalados para que superen los 25 mil 
votos que significa 3 por ciento de la votación en la elección de 2010. Los especialistas hacen notar que este escenario 
está fincado en la presunción de fortalezas y debilidades de cada partido político en cada uno de los 18 distritos locales 
electorales que tiene la entidad, por lo cual los resultados podrían modificarse, pero no de manera sustancial. Dentro de 
las conclusiones, hacen ver que en este nuevo escenario Nueva Alianza disminuiría a la mitad su presencia; Acción 
Nacional podría perder dos y el PRD, uno. El gran ganador sería el Verde Ecologista, que superaría dos curules más de 
manera individual. (Jorge Martínez, página  

Criterio-Urge eliminar el arraigo, dice PRD en el Congreso: El caso de Antonio Castro Cruz, un hombre a quien las 
autoridades ministeriales de Hidalgo torturaron para que aceptara la culpabilidad de un delito que no cometió, es un claro 
ejemplo por el cual se tiene que eliminar el arraigo y castigar a los servidores públicos que abusan. El hombre de 
Tulancingo, condenado a 50 años de cárcel por un delito que no cometió, pero que las autoridades judiciales se 
encargaron de fabricar, demuestra el abuso al que se ha llegado con esta figura, expresó el presidente de la bancada 
perredista en el Congreso local, Ramón Flores Reyes. ―El arraigo es una figura que se ha viciado, que se ha usado 
discriminadamente y con exceso, violentando los derechos humanos… por eso estamos a favor de que se elimine, pues el 
arraigo evidencia que el trabajo de las policías investigadoras no se realiza, pues para justificar su ineficiencia fabrican 
culpables‖, señaló. Aunque en el Congreso estatal hay una iniciativa para su desaparición, que presentó Raúl Arroyo, 
presidente de la CDHEH, aún se encuentra en revisión y se espera que en este último periodo de actividades sea 
dictaminada. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

Síntesis-Partidos deberán precisar su postura y consensuar: Aunque algunos partidos políticos tienen bien 
definida su postura respecto a la despenalización del aborto, ésta no ha sido presentada por todos, por lo que instan a 
que el tema sea abordado y definido lo antes posible, en defensa de las mujeres, quienes son las más afectadas. Sobre el 
tema, Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD; Heriberto Martínez Santiago, dirigente de Nueva Alianza, 
y Bernardo Arista Velasco, presidente del PRI-Pachuca, coincidieron en señalar que es un tema polémico, en que al final 
se tiene que llegar a un acuerdo entre las diferentes fuerzas políticas. Al respecto, el secretario general del PRD, Marco 

Antonio Rico, aseguró que el tema de la "interrupción legal del embarazo" fue llevado por su partido a tribuna en la 
actual legislatura local, pero que la propuesta no ha sido tomada en cuenta; el perredista culpó de ello a los demás 
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institutos políticos. "Nuestra posición es que se tiene que legislar al respecto y se tiene que discutir en el Congreso local, 
donde el PRD tiene una definición muy clara al igual que el PAN, nosotros a favor y el PAN en contra, pero falta saber la 
definición del PRI, que finalmente es la mayoría en el Congreso y que tendrá que definir en este sentido". Por su parte, el 
dirigente estatal de Nueva Alianza, Heriberto Martínez, indicó que ha habido muchos pronunciamientos a favor y en 
contra, pero al final no se ha logrado nada al respecto, "es un tema que se ha tocado muchas veces como tal y muchos 
los partidos políticos que se han pronunciado, pero no se ha tomado en cuenta que lo que debe prevalecer en este caso 
es la decisión de la mujer, porque es de la que debe prevalecer su propio criterio en defensa de lo que quiera". Añadió 
que en el marco del respeto a las mujeres y sus decisiones, no se puede hacer un pronunciamiento a la ligera a favor o 
en contra, ya que lo primero y en caso de intervenir estarían de acuerdo en implementar medidas de prevención por 
medio del fomento de los valores en la familia y defender la postura de las mujeres, respecto a lo que puedan determinar 
de acuerdo al marco legal vigente y legislar para mejorar las normas. Por su parte, el presidente del Comité Directivo 
municipal del PRI en Pachuca, Bernardo Arista Velasco, señaló que es un tema que ha causado mucha polémica por la 
diversidad de opiniones. "Pero al final sabemos que tenemos que llegar, lograr un consenso y presentar una propuesta, 
porque debemos recordar que el PRI hace propuestas en unidad y bajo consenso, ante todos los actores y figuras, como 
en éste caso la mujer, para lograr el mejor de los acuerdos, ya que los temas como este no son nada fáciles". (Jaime 

Arenalde, página 03) 

El Reloj-Prevalece en el PRI unidad y trabajo: Ricardo Crespo: El dirigente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo 
Arroyo descarta divisionismos entre candidatos y militantes, ya que afirma "hoy existe la unidad y el trabajo para obtener 
el voto de la ciudadanía con propuestas claras y honestas". Afirmó que dentro del partido existe una confianza entre los 
militantes para apoyar a todos los candidatos, asimismo aseguró que existe la labor de obtener la confianza de los 
ciudadanos para ganar el próximo 7 de julio. Crespo Arroyo dijo que desde un principio de la propuesta de candidatos y 
de su propia elección "se apostó por la unidad y por apoyar a todos los candidatos, ya que ésa es la premisa para llegar 
al triunfo". El dirigente tricolor indicó que hasta el momento no han detectado ninguna "guerra sucia" en lo que llevan de 
campañas, sólo la impugnación en el distrito de Huichapan, en donde el PRD argumenta que el candidato no renunció en 
tiempo; sin embargo, Humberto Alejandro Lugo Guerrero, presentó en tiempo y forma su renuncia como delegado de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores en la entidad. Precisó que hasta la fecha, ésta es la única queja contra el PRI, pero 
dijo que ya contestaron al Instituto Estatal Electoral, "y es curioso el que la oposición no presentan pruebas, sino 
únicamente un escrito de impugnación". Por último, el líder del PRI, dijo que la evaluación es para reforzar las 
candidatura, "pero hoy existe en el partido candidatos sólidos y candidatas con propuestas que suman".  (Yina 
Bautista, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Reloj-Tribunal da revés a impugnación del PRD, candidato del PRI en Huichapan firme: El Tribunal 
Electoral de Hidalgo (TEEH) declaró infundado el recurso de apelación interpuesto en contra de la candidatura de 
Humberto Alejandro Lugo Guerrero, por el distrito VI de Huichapan, postulado por el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI). En sesión cerrada y sin previo aviso a medios de comunicación, los magistrados del TEEH desecharon la 
impugnación presentada por el PRD donde pretendía invalidar el registro como candidato propietario de la fórmula por el 
principio de mayoría relativa en el distrito VI de Huichapan. No obstante, el magistrado ponente realizó un cómputo con 
el calendario y corroboró que efectivamente Humberto Alejandro Lugo Guerrero se separó en tiempo y forma del cargo; 
cumpliendo así con el requisito de elegibilidad exigido en la ley y la Constitución por encontrarse dentro del término de 
60 días  antes del proceso electoral. Por otra parte durante su recorrido por el municipio de Chapatongo, el candidato del 
PRI, Humberto Lugo, recibió el respaldo de líderes de los diferentes sectores, quienes se comprometieron para hacer eco 
de las propuestas legislativas de la fórmula tricolor, ante las elecciones del próximo 7 de julio para renovar el Congreso 
local. (Verónica Ángeles Cilia, primera plana) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Reconoce la Caasim puntos críticos en zona metropolitana: En la zona metropolitana de Pachuca existen 
tres puntos críticos durante temporada de lluvias, para ello se trabaja de manera coordinada, reconoció el director de la 
Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim), José Luis Gallego Hernández. El funcionario 
explicó que las zonas conflictivas son Los Tuzos, Venta Prieta y la zona baja que se localiza atrás del Cereso, cuando se 
registran lluvias intensas se envía personal y equipos para atender de manera oportuna. Previo a la temporada de lluvias 
se puso en marcha un programa de limpieza de drenes, drenajes y cinturones de seguridad en la zona metropolitana, en 
coordinación entre la Caasim y los ayuntamientos. Así como la Secretaría de Obras Públicas del gobierno estatal y 
Protección Civil, Bomberos y otras instancias involucradas en las actividades preventivas. El director del organismo 
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consideró que debe lograrse una cultura ciudadana para que no se tire basura en la vía pública, ya que esta situación 
representa un riesgo mayor para inundaciones en diversas colonias. Además comentó que continúa la temporada de 
estiaje en la zona metropolitana de Pachuca, por tanto se mantiene a 1.4 litros por segundo la distribución de líquido. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Acciones para labriegos no pueden frenarse por campañas, afirma Alva: A pesar de la veda electoral 
que hay en Hidalgo ante el presente proceso, los programas institucionales siguen vigentes y aplicándose en la 
delegación de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Territorial y Urbanos (Sedatu), indicó el titular de la dependencia, 
Juan Carlos Alva Calderón. ―Pero sin violar los acuerdos establecidos en el Pacto Por México y el firmado entre los 
partidos políticos y el gobierno del estado en fecha reciente‖. Aclaró que en este contexto el 15 de junio cierran las 
ventanillas de distintos programas implementados en la dependencia federal, por tanto los campesinos y organismos 
deben cumplir con los requisitos. Sostuvo que hay respeto en los tiempos y reglas de operación, por ello los programas y 
apoyos no se pueden parar ante actividades de campañas políticas. El delegado puntualizó que los acuerdos establecidos 
entre las instancias del gobierno y los representantes de los distintos partidos políticos se enfocan primordialmente a no 
utilizar los recursos públicos para el apoyo de candidatos. Alva Calderón agregó que la delegación de la Sedatu es 
respetuosa de los tiempos, pero las reglas de operación tienen sus términos para que puedan proporcionar los beneficios. 
―Los campesinos y productores no pueden esperar a que concluyan las actividades proselitistas, ya que los tiempos de la 
producción y de lluvias están en su pleno apogeo‖. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Ganan alcaldes más de medio millón de pesos, en Mezquital: A más de medio millón de pesos ascienden 
varios de los sueldos anuales de alcaldes en el Valle del Mezquital, de acuerdo con información que proporcionan sus 
páginas web relacionadas a la transparencia de sus gobiernos, que no todos los ayuntamientos poseen. Uno de los 
alcaldes mejores pagados en la región es el de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, cuyos ingresos mensuales son de 

52 mil 400 pesos, que se traducen en 628 mil 800 pesos al año, sin contar su aguinaldo. Por otro lado el edil de 
Tasquillo, Alberto Sánchez González, reporta un ingreso mensual de 35 mil 959 pesos, aunado a ello se suma su 
aguinaldo que alcanza los 39 mil pesos, recursos que por año suman 470 mil 472 pesos. En la lista también aparece el 
Ejecutivo municipal de Chilcuautla, Silvano Ramos López, quien según la información percibe 34 mil 404 pesos 
mensuales, más 3 mil 572 pesos de compensación, lo que hace un total de 37 mil 976 cada mes. Con un sueldo un poco 
menor se encuentra el presidente de Santiago de Anaya, Fidencio Gachuz Ramírez, quien recibe 34 mil 282 pesos 
mensuales, mientras que al año sus percepciones suman 411 mil 384 pesos, sin contar aguinaldo. Otras de las alcaldías 

que hizo ya público su tabulador de sueldos es el municipio de Francisco I Madero, en donde el alcalde Joel González 
Gómez tiene un salario de 39 mil 340 pesos de forma mensual. Alcaldías encabezadas por Gregorio Hernández Serrano 
en Actopan y Javier Pérez Cruz en Cardonal, no han hecho públicos sus ingresos y los de sus funcionarios, aún cuando se 
menciona debe estar dentro de los programas de transparencia. En cuanto a los alcaldes de Alfajayucan, Oscar Ángeles 
García, e Ismael Martínez Cruz de San Salvador, se desconoce si sus ingresos son del orden público, debido a que sus 
páginas web se encuentran deshabilitadas por el momento. Con relación a municipios como Progreso de Obregón y 
Mixquiahuala no se encontró página alguna en Internet. (Hugo Cardón, página 08) 

Criterio-Consigna la PGJEH a tres secuestradores: Los procesados están inculpados por privar de su libertad a niña 
de 12 años de edad. La Procuraduría General de Justicia del Hidalgo (PGJEH) ejercitó acción penal contra dos probables 
secuestradores, quienes el pasado marzo privaron de su libertad a una menor de 12 años de edad, en Zimapán, por 
quien exigieron un millón de pesos a su familia. La PGJEH informó que el pasado 13 de marzo la víctima salió de su casa, 
ubicada en Los Duraznos, comunidad de Zimapán, a las 7:00 horas, con dirección a la Telesecundaria donde estudia, 

cuando fue interceptada y privada de su libertad por los ahora procesados Juan Pablo Melchor Ocampo, Valeria Piedad 
Pérez Cruz y una menor de edad de quien se omite su identidad, quienes son familiares de la propia agraviada. 
(redacción, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Cae El Diablo, consumado y juvenil asaltante: Brayan Torres Cortés, de 19 años, vecino del 
fraccionamiento Juan C. Doria, aparentemente pertenecía a una célula de delincuencia organizada. Asimismo, está 
relacionado con un crimen perpetrado durante un asalto a los asistentes a una fiesta, en Santa Mónica, hace dos años. 
Se informó que mediante intensas labores de indagatorias y seguimiento, personal de la Coordinación de Investigación 
dio con el paradero y captura de Brayan Torres Cortés, relacionado con el homicidio del matrimonio formado por Álvaro 
Cornelio Hernández Omaña y Elvia Ángeles Cruz, de 58 y 50 años, al que asaltaron en la colonia Santa Julia; además, se 
le señala de ser partícipe en el asalto a Cassim. Brayan Torres Cortés dijo ser vecino de la colonia Juan C. Doria, en 
Pachuca, y relató que con José Alberto Caudillo Sánchez planeó el asalto a una carnicería ubicada en la calle Noche 
Buena, número 209, colonia Ampliación Santa Julia, el 30 de abril pasado. Participaron Mario Samperio Armenta, Ricardo 

Cruz Estrada, José Alberto Caudillo Sánchez, Noé Hernández Luna, Daniel Ángeles Yépez y el menor Pedro "N". Todos 
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fueron detenidos. Reveló que para la vigilancia del perímetro en que se encuentra la casa, utilizaron un automóvil tipo 
Chevy, color gris. Del mismo modo, recordó que sometieron al tablajero, pero Mario Samperio le pegó en la cabeza con 
un aplanador de carne, mientras que él lo lesionó con un cuchillo. Posteriormente Mario lo degolló. Además, comentó que 
una señora, al ver lo ocurrido en el domicilio, empezó a gritar, por ello Alberto Caudillo la lesionó en varias ocasiones con 
un cuchillo y optó por fugarse. Por todo lo anterior, el probable consumado delincuente Brayan Torres Cortés, apodado 
"El Diablo", fue puesto a disposición de un juez y recluido en el Cereso. (Jorge Luis Pérez, página 01A) 

Milenio-Dif brindará atención especial contra el cáncer: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz y su esposa 
María Guadalupe Romero de Olvera, recibieron a directivos de la Casa de la Amistad, institución dedicada a apoyar a 
niños con cáncer, con el fin de sostener un ―Acuerdo de Buena Intención‖ para que, en un futuro, el Hospital del Niño 
DIF incluya dentro de sus múltiples servicios, una atención más completa y especializada a pacientes con esta 
enfermedad. Serán especialistas y directivos del hospital norteamericano St. Jude Children’s Research Hospital quienes, 
en una visita técnica verifiquen y califiquen la calidad en servicios médicos e infraestructura del hospital hidalguense, a 
fin de que, en caso de aprobar los lineamientos que exige el Hospital St. Jude, se cuente con el apoyo de uno de los 
nosocomios internacionales más importantes en la investigación y tratamiento contra el cáncer. La presidenta del 
Patronato del Sistema DIF, Guadalupe Romero, destacó que la mejor oportunidad de servir es mejorando la vida de 
otros, en especial de las niñas y niños, ―ya que son el reflejo de lo que somos en nuestra esencia como sociedad‖. Explicó 
que la cercanía de compromiso que existe con la Casa de la Amistad, es herramienta fundamental para vencer los 
grandes retos que pone la vida, lo que implica ejercer los fundamentos que dirige la visión de la asistencia social del 
Sistema DIF Hidalgo; como es la corresponsabilidad y el desarrollarlo humano. Puntualizó que la unidad entre ambas 
instituciones, permitirá una lucha frontal contra esta enfermedad y, de esta manera, infantes hidalguenses que la 
padecen puedan conocer la fortaleza con la que trabaja el DIF Hidalgo, para que ellos cuenten con un mejor estilo de 
vida. El mandatario agradeció a Luz María Fernández de Rodríguez Peña, presidenta de Casa de la Amistad, quien estuvo 
acompañada por la fundadora de tan noble institución, Amalia Abizaid de García Moreno, por contemplar a Hidalgo pero 
sobre todo, al Hospital del Niño DIF, dentro de este proyecto, que cambiará, próximamente, la vida a niñas y niños que 
padecen cáncer en sus distintas modalidades. Acompañado por el secretario de Salud, y el director del Hospital del Niño 
DIF, el titular del Ejecutivo estatal, comprometió que el gobierno ofrecerá toda la seriedad, responsabilidad y voluntad de 
ser reciproco a la alianza que se propone con el hospital St. Jude, ubicado en la ciudad de Memphis, Tennessee, en la 
Unión Americana. Dio a conocer que este proyecto piloto fortalecerá los servicios existentes en uno de los hospitales 
mejor capacitados en infraestructura y servicios médicos del país, al tiempo que ayudará a los pequeños a tener un nivel 
más amplio. En este sentido, la directora General del Sistema DIF Hidalgo, Luz Elena Sánchez Tello, reconoció el apoyo 
de la Casa de la Amistad.  Piden denunciar delitos A fin de reforzar la cultura de la denuncia y para dar continuidad a 
los trabajos del Grupo de Coordinación Interinstitucional en materia de Seguridad que encabeza el gobernador José 
Francisco Olvera Ruiz, la décimo octava zona militar con sede en Pachuca, pone al servicio de la población sus números y 
correos electrónicos. Los números de denuncia son: en el cuartel general de la 18 va. zona militar: 01 800 831 20 20; en 

el batallón de infantería del municipio de Zimapán: 01 800 216 97 60; en Huejutla: 01 800 170 57 72; y en Pachuca: 01 
800 670 61 04. Los correos electrónicos que pone a disposición el Ejército Mexicano son: 
denunciaciudadana_18zm_edo_hgo@mail.sedena.gob.mx y denuncia.18zm@mail.sedena.gob.mx. De acuerdo con el 
General de Brigada D.E.M. Javier Cruz Rivas, comandante de la 18 va. zona militar, lo que se busca es coordinar 
esfuerzos con las autoridades federales y estatales, para combatir las diferentes modalidades de la delincuencia. 
(Redacción, página 08) 

El Independiente-Van este año 12 secuestros en Hidalgo: PGJEH: En lo que va del año, fueron denunciados 12 
secuestros ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH), mismo número de personas liberadas y 
desarticuladas cuatro bandas dedicadas a este delito. Tal cifra resulta alta al tener en cuenta que durante los 12 meses 
de 2012 fueron contabilizados 18 secuestros, según el comité interinstitucional de estadística e información de seguridad 
pública. En 2013, la Unidad Especializada en el Combate al Secuestro (UECS) detuvo a 13 probables delincuentes, 
abatido a uno más, mientras que consignó a tres personas que están prófugas así como a 11 detenidos. Según 
información de la procuraduría, este año iniciaron 12 averiguaciones por secuestro, de las cuales cinco fueron 
consignadas y siete están en investigación. Detienen a secuestradores que pedían millón de pesos de rescate La 
procuraduría ejercitó acción penal contra dos probables secuestradores quienes el pasado marzo privaron de su libertad a 
una niña de 12 años en Zimapán, por quien exigieron a su familia un millón de pesos de rescate. Al iniciar la 
investigación, la dependencia estableció que la maĖana del pasado 13 de marzo la víctima salió de su casa en Duraznos, 
comunidad del municipio citado, rumbo a la telesecundaria donde estudia. Pero fue interceptada por Juan Melchor 
Ocampo, Valeria Pérez Cruz y una menor de edad de quien omiten su identidad. Los tres son familiares de la agraviada. 
De acuerdo con la integración ministerial, familiares de la víctima recibieron aproximadamente a las 20:30 horas del 

mailto:denunciaciudadana_18zm_edo_hgo@mail.sedena.gob.mx
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mismo día llamadas telefónicas donde les dijeron que la menor estaba secuestrada, exigiéndoles un millón de pesos para 
su liberación. Tales llamadas fueron realizadas del número telefónico de la misma víctima, de acuerdo con la dependencia 
estatal. Al iniciar investigaciones, la UECS implementó operativo de monitoreo y vigilancia durante tres días hasta que 
ubicó casa de seguridad donde mantenían cautiva a la niña en Ixmiquilpan. En dicho lugar fueron hallados diversos 
indicios periciales que, junto con la confesión de los inculpados, permitieron reunir elementos suficientes para 
consignarlos ante un juez penal. La víctima fue liberada el 16 de marzo y, luego de brindarle atención médica, legal y 
psicológica, rindió declaración ministerial e identificó plenamente a quienes la mantuvieron cautiva durante tres días.  
(Redacción, página 03) 

El Independiente-Habilita Ejército teléfonos para combatir secuestro en Hidalgo: La 18 zona militar con sede 
esta ciudad habilitó líneas telefónicas y correos electrónicos para promover la cultura de la denuncia por delitos como 
secuestro y extorsión. A fin de continuar los trabajos del grupo de coordinación interinstitucional en materia de seguridad 
que encabeza el gobierno de Hidalgo, la base militar puso al servicio de la población sus nuevas formas de comunicación. 
El general de brigada, Javier Cruz Rivas dijo que buscan coordinar esfuerzos con autoridades federales y estatales para 
combatir modalidades de la delincuencia, particularmente secuestro y extorsión. Para denuncias en el batallón de 
infantería del municipio de Zimapán el teléfono es 01 800 216 97 60; en Huejutla, 01 800 170 57 72; Pachuca, 01 800 
670 61 04; y en el cuartel general de la 18 zona militar: 01 800 831 20 20. Los correos electrónicos que pone a 
disposición el Ejército Mexicano son: denunciaciudadana_18zm_edo_hgo@mail.sedena.gob.mx y 
denuncia.18zm@mail.sedena.gob.mx .(Redacción, página 02) 

El Independiente-Esconde Congreso de Hidalgo declaraciones patrimoniales de legisladores: El Congreso de 
Hidalgo ocultó las declaraciones patrimoniales de diputados locales al señalar que están catalogadas como confidenciales 
en la Ley de la Auditoría Superior de la entidad (ASEH). Argumentó que contienen datos personales, ―cuya divulgación 

afecta la privacidad del titular de los mismos‖. Por medio del sistema Infomex Hidalgo, fueron solicitadas ―declaraciones 
patrimoniales del 2011 al 2013 de cada uno de los 30 diputados locales que conforman la 61 Legislatura‖. La respuesta 
del Poder Legislativo fue: ―no es posible proporcionarle dicha información, debido a que se encuentra clasificada como 
confidencial de conformidad con los artículos 17 y 71 fracción III de la Ley de la Auditoría Superior de Hidalgo‖. También 
puso de pretexto ―la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo, el reglamento 
del citado ordenamiento, así como el catálogo de información pública gubernamental del Poder Legislativo‖. En entrevista 
anterior, el presidente del Congreso Ramón Ramírez Valtierra aseguró que será decisión de cada diputado hacer públicas 

sus declaraciones patrimoniales, como lo realizaron secretarios del gabinete de Francisco Olvera Ruz. ―Yo hablo por mí, 
no puedo obligar como lo señalé la vez pasada a cada una de las 29 compañeras y compañeros diputados ni a que 
presenten su declaración, es una obligación individual.‖ Los secretarios del gobierno de Hidalgo hicieron del dominio 
público número de casas, predios, carros y cuentas bancarias, sin entrar en detalles como direcciones o ubicación de 
terrenos para evitar vulnerar ―datos confidenciales‖. Este ejercicio de transparencia aún no aplicará para los diputados 
locales que sí obligaron recientemente a regidores y síndicos a presentar declaración patrimonial ante la auditoría. De no 
cumplir, los integrantes de los ayuntamientos serán suspendidos y removidos en caso de insistir, según lo aprobado por 
los diputados. Los regidores deberán darse de alta en el Sistema de Declaraciones Patrimoniales de la ASEH, cuyo 
registro inició el 27 de mayo y concluirá el próximo 24 de junio con la finalidad de presentar su declaración. 
(Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Arrestan a otro presunto implicado en robo de Caasim: La coordinación de investigación 
capturó a Brayan Torres Cortés, relacionado con el homicidio de un matrimonio en la colonia Santa Julia y el asalto a las 

oficinas de la Cassim, donde un grupo armado sustrajo medio millón de pesos de nómina. Torres Cortés, de 19 años y 
vecino de la colonia Juan C Doria, Pachuca, relató que con José Caudillo Sánchez planeó el asalto a una carnicería el 
pasado 30 de abril. Participaron Mario Samperio Armenta, Ricardo Cruz Estrada, José Alberto Caudillo Sánchez, Noé 
Hernández Luna, Daniel Ángeles Yepez y el menor Pedro ―N‖, quienes fueron detenidos. Reveló que sometieron al 
tablajero y Mario Samperio le pegó en la cabeza con un aplanador de carne, mientras que Torres Cortés lo lesionó con un 
cuchillo y luego lo degollaron. También dijo que una señora en el domicilio empezó a gritar, por lo que Alberto Caudillo la 
acuchilló en varias ocasiones y después escapó. En entrevistas y análisis de videos, los agentes determinaron que Torres 
Cortés participó en el asalto a oficinas de la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales 
(Caasim). Al ser cuestionado, mencionó que Alberto Caudillo vigiló durante dos meses las instalaciones para conocer 
movimientos de empleados e incluso hizo amistad con una trabajadora. El día del asalto los detenidos utilizaron una 
camioneta verde oscuro. Informó que en esa ocasión entraron con él a las oficinas de la comisión, Mario Samperio 
Armenta, José Alberto Caudillo Sánchez y Daniel Ángeles Yepez y que afuera estaba Ricardo Cruz Estrada. El botín fue de 
500 mil pesos que se llevaron en maletas y para escapar cambiaron de camioneta. Además, en noviembre de 2011, 

mailto:denuncia.18zm@mail.sedena.gob.mx
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Alberto Caudillo, Mario Samperio y Torres Cortés, quien vivía en ese entonces en Epazoyucan, asaltaron una fiesta pero 
una de las víctimas disparó un arma de fuego y mató a dos personas. (Redacción, página 29) 

El Reloj-Llegan 11 mdp para implementación de nuevo sistema penal: En 4 años la Secretaría Técnica del 

Consejo de Coordinación para la Implementación del nuevo sistema de justicia penal (SETEC) ha entregado a Hidalgo 
recursos económicos que suman 76 millones de pesos, mismos que han sido aplicados en rubros diversos, así lo informó 
el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Valentín Echavarría Almanza. Este 2013, la Comisión 
Interinstitucional para la implementación del Sistema Penal Acusatorio-Adversarial está recibiendo arriba de 11 millones 
de pesos, mismos que serán aplicados en capacitación y difusión, así como una parte mínima para equipamiento, así lo 
señaló el también titular del Poder Judicial. Recordó que en el año 2010, Hidalgo recibió recursos económicos por el 
orden de 35 millones de pesos, mismos que fueron utilizados en capacitación de los operadores del sistema; en 2011, se 
entregó por parte de la SECTEC la suma de 16 millones de pesos que al igual que en 2010 fueron utilizados para 
capacitación. Echavarría Almanza detalló que en el año 2012 se recibieron 15 millones de pesos, mismos que fueron 
aplicados en capacitación y difusión del nuevo sistema de justicia penal, así como para desarrollo de proyectos. Cabe 
mencionar que este recurso se distribuye entre todos los involucrados, abarca la Secretaría de Seguridad Pública, 
Procuraduría General de Justicia, Defensoría Pública, Tribunal Judicial y otras dependencias. En Hidalgo una forma de 
difusión del nuevo sistema ha sido con la puesta marcha de una obra de teatro ya presentada en instituciones de 
educativas del nivel básico, medio superior y superior.  (Verónica Ángeles Cilia, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Verán los resultados de planta tratadora: Las próximas semanas estarán listas las primeras pacas de 
material procesado en la Planta Tratadora de Desechos de Pachuca, serán puestas a la venta y 10 por ciento de cada 
operación corresponderá a la presidencia municipal para ser destinado a obra pública, anunció el alcalde Eleazar García. 

El edil sostuvo que conforme pasan los días la estructura de la planta de Pachuca se encuentra mejor conformada, 
situación que se traduce en que el objetivo de trabajo y de resultados que esperan de la misma aparece en tiempo y 
forma. ―Con ese 10 por ciento que le corresponde al ayuntamiento seguimos poniendo botes para depositar la basura,  
mejoramos el alumbrado público y otras obras que se requieren en la ciudad; no es  un recursos que resulte muy 
significativo para la presidencia por el porcentaje del que se trata, pero de alguna forma va a ser un apoyo bastante 
importante‖. El presidente municipal añadió que en cuanto a la posibilidad de que Cambio Verde contrate a pepenadores 
para mantener las fuentes de empleo en esa actividad, el ayuntamiento de Pachuca fue quien dio la idea a la empresa, 
pero destacó que será responsabilidad de Cambio Verde determinar esa viabilidad. ―Dimos una sugerencia,  no nos 
vamos a meter en cuestiones operativas, ha habido preocupación de parte de los pepenadores, pero igual es cierto que 
la ciudad se tienen que modernizar y tener una ciudad ecológica en todos los sentidos‖. Indicó que el relleno 
metropolitano puede ser una opción para los pepenadores, por lo que se abre una posibilidad de empleo para ellos. Lo 
anterior al señalar que será en un lugar en el que varios municipios llevarán su basura y en donde no habrá ningún 
tratamiento para los desechos como actualmente sucede en Pachuca. (Milton Cortés, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto:  

Mesura en las redes sociales: La evolución de las campañas políticas de campo a las redes sociales significaron más 
un fenómeno anárquico que una puerta a la libertad de expresión. En Twitter o Facebook, cualquier persona es libre de 
postear una verdad, una mentira, una calumnia, una injuria, una noticia y muchas cosas más. En las campañas, estas 
herramientas tecnológicas son utilizadas para trabajar en la promoción de personajes, así como para salir al paso en 
declaraciones y hasta para convocar al debate público. En Hidalgo, partidos políticos como Movimiento Ciudadano y 
Nueva Alianza son los que han pedido mesura en las campañas electorales de diputados locales, mismas que registran 
importante actividad en Facebook y Twitter. Mientras en Movimiento Ciudadano señalan que las redes sociales se debe 
tomar con reserva, en el Panal acusan que han sido atacados por lo que consideran que el tema se debe regular desde 
las autoridades electorales. En el caso específico del Panal no es broma. Desde la detención de Elba Esther Gordillo, aún 
líder moral –derrocada del trono vitalicio- del sindicato magisterial y figura del partido de los maestros en el estado y el 
país, los ataques dirigidos a las Secciones ha sido aprovechados más para la guerra sucia electoral y la revancha que 
para fines de promoción política. En declaraciones que concedió el presidente estatal del Partido Nueva Alianza, Heriberto 
Martínez Santiago, a nuestro reportero Alejandro Reyes Álvarez, consideró que es vital que haya una regulación en el 
manejo de las redes sociales en los procesos electorales. ―Los ataques en las redes no se dejan de lado y están ahí, la 
regulación es para que las redes sociales no se usen para denostar, para descalificar‖, dijo. Martínez Santiago aseguró 
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que algunos de los candidatos a diputados locales de Nueva Alianza han sufrido ataques desde las redes sociales. 
Cuestionado si de continuar los ataques desde redes sociales a los candidatos del Panal podrían hacer un llamado al 
Instituto Estatal Electoral para que haya mesura, respondió que sí. ―Tenemos que considerar que hay espacios para ello y 
en el Instituto Estatal Electoral tenemos a nuestro representante que va a hacer lo propio si es que existiera una cuestión 
más grave, más drástica‖, dijo. Agregó que además del IEE, están también las mesas de diálogo que se han iniciado con 
el resto de los partidos políticos y el gobierno del estado en el presente proceso electoral. El tema aún no es llevado ante 
Gobernación estatal, sin embargo, sería una opción más que interesante para tocar en las mesas de partidos y gobierno, 
más allá de las típicas situaciones de guerra sucia en regiones y municipios, pues es una cuestión primordial en la 
actualidad dentro de la vida política. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro…  

19 días de campañas   

*EN EL PRI EVALÚAN Y ACTÚAN, EN LA OPOSICIÓN YA NI GRITOS DE ACUSACIÓN   

Ya se fueron 19 días de campañas de los candidatos y la verdad han sido como decía el guardián de la seguridad pública  
de la época de la Colonia ―las 19 y todo sereno‖, porque salvo algunas inconformidades que no pasan de ser pecata 
minuta, los 19 días han transcurrido en santa paz, porque las campañas no han dado ni para escándalos. Y una de dos, o 
bien los señores candidatos se han dedicado a hacer campañas modelos en que sólo han privilegiado la oferta y la 
propuesta lo que convierte estas campañas en modelo de democracia o bien estos 19 días han sido días bien pobres en 
actividad de promoción política, de tal manera que salvo algunos candidatos, la mayoría ni sus luces. Lo que se ve y 
nadie podrá negar, es que el partido tricolor de RICARDO CRESPO  trae movidos a todos sus candidatos y con presencia 
en todos sus distritos, y por lo mismo con argumentos para aspirar a ganar en todos los distritos. Así de sencillo y de 
fácil. Porque quien siembra cosecha y quien trabaja tiene derecho a cobrar su salario. El PAN y el PRD de ALEJANDRO 
MORENO Y ARTURO SÁNCHEZ, así como el PANAL de Don HERIBERTO MARTÍNEZ, como que le han apostado con tiros 
de precisión a determinados distritos, no a todos, y son los puntos donde parece que el PRI observa con atención los 
renglones donde todo indica apurará el paso para evitarse sorpresas. *LA EVALUACIÓN COMO ARMA ELECTORAL Evaluar 
la marcha de la campaña es elemental en la estrategia, porque da los signos elementales de cómo va la batalla para 
corregir errores y corregirlos y de esa manera mantener el signo de la victoria, No evaluar es lo mismo que caminar a 
ciegas o lo que es lo mismo a la derrota. Por eso, en el partido del bulevar Colosio las reuniones de evaluación son cosa 
de todas las semanas y este lunes se llevará una más de cada semana en la que cada candidato será evaluado junto con 
su equipo de trabajo, y en la que le revisarán todos los signos vitales para que pueda mantener el ritmo del camino con 
energía y sin desmayo. Hasta donde se sabe, el renglón de la comunicación es parte importante. Y es, por cierto, uno de 
los más exitosos porque es de los más cuidados. Hay que decirlo, que en los demás partidos sucede casi lo mismo, 
aunque quienes se encargan de esas áreas no siempre son tan profesionales como en el PRI, donde quienes se encargan 
del trabajo son personas con experiencia y capaces, no improvisados, que es donde le sacan gran ventaja a los demás 
institutos políticos. Pero es evidente, que todos le apuestan a la comunicación con especial atención, lo que antes no 
sucedía igual.  Sin embargo, y hay que decirlo, en el caso de Radio y Televisión de Hidalgo lo usan más como argumento 
electoral que como real medio de comunicación, pues lo pelean para que sea medio de equidad, y después de llegar a 
acuerdos para que tengan acceso a los noticieros, NO ACUDEN A LOS NOTICIEROS LOS SEÑORES CANDIDATOS Y 

DEJAN PLANTADOS A LOS CONDUCTORES, dejando muy claro que no les interesa realmente, y que lo que buscan son 
pretextos para acusar al sistema oficial de inequidad, para sus alegatos grillos, porque si realmente les interesara, 
acudirían a los espacios que tienen. Pero no asisten. Quién los entiende.  *SE ABRE UNA PUERTA MÁS PARA ATENDER A 
NIÑOS CON CÁNCER El día de ayer se abrió una puerta de esperanza para los niños de Hidalgo con cáncer en la reunión 
que tuvo el gobernador OLVERA y su esposa LUPITA ROMERO con directivos de la CASA DE LA AMISTAD, institución que 
se dedica a apoyar a pequeños con cáncer, con el fin de sostener un acuerdo de buena intención para que en el futuro el 
Hospital del Niño DIF pueda ofrecer una atención más especializada a pacientes con este mal. Serán especialistas y 
directivos del hospital norteamericano St. Jude childrens Research Hospital, quienes en una visita técnica verifiquen y 
califiquen los servicios médicos y la infraestructura del hospital, y si aprueban los lineamientos que exige la institución, 
contará con los apoyos del hospital norteamericano. Los apoyos son trabajo en terapia genética, trasplante de médula 
ósea, quimioterapia bioquímica de las células sanas y cancerosas, radioterapia, enfermedades de la sangre, resistencia a 
la terapia, virus. Sin duda, una gran puerta para nuestros niños, que ojalá y se logre abrir del todo. (Adalberto Peralta, 
página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Vía Libre-deslinde… 

Distritos Competidos: Parece ilógico que dos de los distritos donde los candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) enfrentarán mayor competencia en las elecciones estatales intermedias del 7 de julio no será por parte 
de las consideradas principales fuerzas opositoras de Hidalgo sino de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM), 
con el que va en coalición en seis distritos, y su ex aliado Nueva Alianza (Panal) que busca la sorpresa de la jornada. 
Porque a 33 días de las elecciones aparte de los dos distritos capitalinos y de Tulancingo la atención se centra en el 
trabajo que realizan los candidatos de Nueva Alianza en Atotonilco el Grande y el del Verde en Huichapan, a grado tal 
que la operación electoral del PRI en ambos distritos la realiza directamente el presidente del Comité Directivo Estatal 
(CDE), Ricardo Crespo Arroyo. En el distrito de Huichapan en los últimos procesos electorales por acuerdos políticos y la 
cercanía que hasta hace poco guardaba el jefe político de este partido en Hidalgo, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, como 
el entonces gobernador y ahora secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se dejó crecer al PVEM ya que un 
objetivo era disminuir la fuerza de los hermanos Jorge y José Antonio Rojo García de Alba. Pero esas condiciones 
provocaron una rebeldía priista y quien no logra sus objetivos en el tricolor se pinta sólo de verde como sucedió con el 
actual alcalde Fernando Jiménez Uribe o ahora con el candidato del PVEM, Almaquio García Cravioto aunque esta vez el 

escenario no le es favorable; mientras que en el PRI mucha confianza a su joven candidato Humberto Alejandro Lugo 
Guerrero no le tienen. En Atotonilco el Grande el candidato Leonardo Pérez Calva llegó por ser el mejor posicionado; sin 
embargo, la soberbia con que se condujo y la suplente Violeta Morales López poco le ayudan, mientras que el Panal tiene 
focalizados sus esfuerzos en su candidato Marcelo Soto Fernández y en el distrito de Tulancingo, por ello estos distritos 
se volvieron atractivos, aunque en el edificio de bulevar Colosio aseguran que no hay focos rojos. (Alberto Witvrum, 
página de internet)  

Crónica-Vocales extraviadas… 

El Distrito II: Para algunos expertos uno de los distritos electorales en donde el PRI podría tener problemas para ganar 
la elección del 7 de julio sería Pachuca II. No comparto esta opinión, aunque podrían ocurrir sorpresas. Casi estoy seguro 
que el Distrito II será ganado, sino ampliamente, sí con claridad por el PRI, lo que también da al traste con la teoría del 
jefe de prensa del candidato priista quien esparce la especie de que encabezo una campaña en contra de su candidato, 

Alfredo Bejos. Creo que el Distrito II es ―pan comido para el PRI‖ y explicaré por qué: En los últimos procesos electorales 
la demarcación se convirtió en un dolor de cabeza para los priistas que vieron derrotados a sus candidatos, algo que 
obligó al uso de la alquimia electoral y de tribunales para rescatar del pozo triunfos cuestionados. El argumento común 
repite que en ese distrito radican miles de personas llegadas del Distrito Federal y el Estado de México, quienes no 
comulgan con el PRI y sí comparten idearios políticos de otras latitudes. Así que oportunamente el IEEH ordenó crear 
nuevas secciones en esa zona bajo el argumento de un exceso de votantes y falta de casillas, movimiento que afectó 
directamente a casi 15 mil ciudadanos, de los cuales más de 3 mil no podrán votar porque luego del reordenamiento no 
tramitaron o no recogieron su credencial de elector. ¡Casualmente oportunos en el IEEH! Una larga y documentada 
rivalidad entre grupos del PRI, como la familia Camacho-Baños, los Islas, los Escamilla y amigos que los acompañan, 
abonaron para la debacle electoral de las últimas elecciones. Evidentemente los Camacho-Baños pactaron con la cúpula 
política del estado y dejaron atrás su proyecto político, apaciguaron el ímpetu de su fundación sumándose mansamente 
al proyecto Bejos-Cuatepotzo. Otro aspecto ―limado‖ por el PRI-Gobierno en el Distrito II fue, voluntario o impuesto, el 
silencio del alcalde Filiberto Hernández, que acertadamente no participó del proceso interno de selección y con ello 

contribuyó a disipar cualquier nubarrón, lo que no había sucedido con su antecesor Miguel Escamilla, el ―alcalde 
listoncito‖, quien se hizo famoso por su estridente estupidez. Repartidos cargos y beneficios entre el resto de los actores 
priistas del Distrito Pachuca II, el horizonte electoral se torna mucho más confiable visto desde esa perspectiva y ante 
una nula oposición, sustento mi comentario de que habrá victoria para el tricolor, sino sucede un desatino. Bien, les 
relato que molesto y extrañado el jefe de prensa de Alfredo Bejos, candidato tricolor, comenta sobre lo ―pasado y viejo‖ 
que es el asunto de una fotografía tomada al dentista cuando era diputado local, escasamente hace cuatro años, en 
donde aparece modelando un sostén a manera de antifaz. La foto fue tomada durante una posada de los integrantes de 
aquella LX Legislatura, evento privado. Antes de iniciar las campañas la recuperé y puse en mi portal de Facebook. 
Contesté al jefe de prensa que el asunto si bien era pasado, NUNCA FUE ACLARADO, que me parecía de interés 
periodístico saber la posición del candidato sobre el tema de equidad de género, que tan de moda está hoy en día y que 
es parte fundamental de la política de la actual administración que encabeza el gobernador Francisco Olvera. ―Mi opinión 
no es importante‖, le repito al exaltado encargado de imagen, sí lo es la del candidato y por ello quiero entrevistarlo. Hay 
preguntas que siguen sin respuesta, como saber: ¿Por qué si era una fiesta privada entre diputados y personal del 
Congreso se filtró la foto a la prensa? ¿Quién y por qué quisieron dañarlo de esa manera? ¿Qué pretendía con tal acción? 
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¿De quién era la prenda o quién se la dio? Un asunto que me causa aún más extrañeza es que si el candidato sabe de 
esa fotografía desde hace tanto tiempo, ¿por qué no hizo nada, ni él ni todos los expertos de prensa, imagen y medios 
informativos que pululan en su partido, para ―vacunarse‖ ante cualquier efecto negativo? Claramente les digo, no hay 
ninguna campaña negativa en contra de Bejos y su candidatura; al contrario, es de los pocos candidatos a los que vale la 
pena entrevistar para conocer su proyecto, pero descalificar y huir cuando hay un reportero que cuestiona me parece que 
es una estrategia poco profesional muy del estilo de esos embaucadores grandilocuentes que juran tener todos los hilos 
en los medios informativos. ¡Ojalá pueda entrevistar al candidato!.  (Andrés Torres, página 03) 

Criterio-Narraciones… 

Diputados pasados por agua: Queda poco más de un mes para que se lleve a cabo la elección de diputados locales 
en Hidalgo y una decena de comicios más en el resto del país. En Hidalgo, los partidos se han lanzado a las calles para 
hacerse notar, y aunque en algunos distritos esto es más notorio que en otros, las expectativas de participación 
ciudadana no son nada alentadoras. Parece que la baja de los partidos de oposición ha puesto en juego a candidatos que 
no encontraron cabida en el partido grande, ese que nunca pierde y que parece se llevará la mayor cantidad de escaños: 
el PRI. En un pequeño ejercicio que realice con algunos conocidos de varios distritos, constaté que pocos, por decirlo así, 
conocen el nombre de alguno de los candidatos. Quienes son, es para muchos una interrogante. Así de apartada del 
ciudadano se ha vuelto la política. El desconocimiento, la falta de liderazgos y la escasa inclusión de candidatos del 
pueblo, puede convertir a esta en una de las elecciones más desoladas de la historia reciente de nuestro estado. Muchos 
ciudadanos, pongo el ejemplo de Pachuca, desconocen a sus representantes, quienes son y en muchos casos no los han 
vuelto a escuchar, ni por equivocación. Es por eso que a los nuevos diputados locales se les debe exigir mayor trabajo, y 
contacto con los electores. Hidalgo requiere de un termómetro para conocer a nuestros legisladores, federales y 
estatales, una organización que tome el toro por los cuernos y que se dedique a exigir trabajo a los legisladores. Los 
ciudadanos debemos evaluarlos, y si no lo hacemos nosotros, pasaremos otra legislatura escuchando nada del poder 
Legislativo. (Jorge Ávila, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quienes están al borde de la desesperación por falta de recursos económicos para campañas son los perredistas, 
pues dice el secretario general del partido en Hidalgo, Marco Antonio Rico que aún no llegan los recursos prometidos 
por Alejandro Sánchez Camacho, secretario general nacional del partido. Sin embargo, dice el hidalguense que en 
comité estatal, aunque no les ha llegado el recurso, están sorprendidos, porque de tenerlo, sería la primera ocasión que 
los consentirían con un presupuesto de tales magnitudes. 
 
:Que hablando de campañas, quienes ya no ven por dónde, sino cómo, son los panistas en Pachuca, pues a poco más 
de dos semanas de que comenzaron las campañas electorales en el estado en el PAN ya están preparando una 
estrategia para dar a conocer más a sus candidatos, en especial a Fidel López del Castillo, de quien dicho sea de paso, 
no levanta en su campaña, por lo que ya prepara un denuncia en contra del PRI por presunto rebase de recursos 
económicos en las campañas. Dicen que ya hasta retó a los consejeros del IEE para que se den una vuelta por la ciudad 
para que cuenten los espectaculares del PRI. 
 
:Que quienes no dejaron de ir el domingo al mercado municipal de Huejutla fueron los candidatos del PRI, Omar 
Zerón y del PRD, José Fayad, pues saben que ahí hay muchos posibles votantes a quienes pueden pesuadir; sin 
embargo, dicen que prácticamente los candidatos se encontraron en el lugar, aunque ambos se hicieron que no se 
vieron, pues mientras uno estaba saludando a los comerciantes, el otro se iba con los taxistas de afuera, con quienes por 
cierto, dicen que al priista no le fue tan bien como esperaba. 
 
:Que tras varios meses de intensa búsqueda el año pasado por un director de Seguridad en Actopan, poco les duró el 
gusto del funcionario, pues a un año del nombramiento de Jaime Huerta, la policía de Actopan se volvió a quedar sin 
director, pues aunque las autoridades municipales dicen que solamente está suspendido de manera temporal, hay quien 
dice que ya están buscando su reemplazo, el problema es que el alcalde de este municipio ya no quiere pasar de nueva 
cuenta por otro largo proceso. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

―Propondremos la creación de un Órgano Constitucional Autónomo ciudadanizado, el cual, a través de la participación 
directa y el involucramiento de la sociedad en la Procuración de Justicia, garantice mejores resultados para el estado‖ 
 
Francisco Ruiz Carbajal Candidato a diputado del PAN en Zacualtipan, sobre sus propuestas en materia 
legislativa 
 
―No hay que estar en una silla de ruedas para entenderlos, tampoco bastan las buenas intenciones, hay que crear un 
marco jurídico que los apoye. No bastan los buenos sentimientos, hay que aplicarlos en una ley‖ 
 
Rosalío Santana Velázquez Candidato del PRI por el distrito de Tula sobre su propuesta para 
discapacitados 
 
―Desde el Congreso local pugnaré por una mejora económica y fomento al comercio hidalguense, refrendo el compromiso 

de generar programas de capacitación y orientación a los comerciantes‖ 
 
Luis Avilés Candidato de Movimiento Ciudadano en Pachuca, sobre su propuesta a comerciantes. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que Miguel Ángel Islas Chio, exsecretario de la Sección XV del SNTE y extitular de Educación Pública en Tlaxcala, entre 
otros relevantes cargos que ha desempeñado, fue nombrado coordinador de los secretarios generales de todas las 
secciones sindicales del SNTE en el país. La experiencia acumulada a lo largo de su trayectoria docente y política lo ha 
llevado a ocupar esta importante cartera del sindicato nacional del magisterio, junto a su actual dirigente, Juan Díaz de la 
Torre, de quienes se sabe mantienen de mucho tiempo atrás una excelente relación. 

que dos personajes de la política estatal, ahora ubicados en importantes responsabilidades en el ámbito federal, junto 
con otro conocido de la política hidalguense, suenan para ocupar la Subprocuraduría de Control Regional, Procedimientos 
Penales y Amparo, que dejó vacante el ahora titular de Profeco: Alfredo Castillo. 

Uno de los postulados es el actual diputado federal José Alberto Rodríguez Calderón, quien se desempeño como 
procurador de Justicia de Hidalgo durante el sexenio de Miguel Osorio. El segundo es el extitular del Tribunal Superior de 
Justicia de la entidad, Francisco Díaz Arriaga; el tercero es Arturo Nhale actual, procurador de Justicia en su natal 
Zacatecas, y quien fuera secretario particular de Jesús Murillo Karam cuando este fue gobernador del estado. 

que un distrito donde los tricolores tendrán que trabajar intensamente es Tenango de Doria, donde se habla que el 
competidor más cercano a Dora Luz Castelán Neri, abanderada del PRI, es el exalcalde de Huehuetla, Fredy Lau Ríos, 
ahora candidato a legislador local por el Partido Verde Ecologista de México, de quien se sabe hace campaña a ras de 
piso. Parece que las cosas en el tricolor no están nada fácil, según los conocedores de la Otomí- Tepehua. 

Las malas lenguas dicen que un alto funcionario del gobierno del estado que tiene el manejo de importantes asuntos y 
que no es secretario estatal, ahora resulta que cuando pide una botella con agua se la tienen que poner en su escritorio, 
pero ya destapada, qué porque es tanto el trabajo que le agobia que ya ni tiempo tiene para abrir el envase tiene. ¿No 
será que este colaborador ya habrá perdido el piso? 

que Angélica María Tovar Mendoza, candidata del PAN a diputada por el distrito V –con cabecera en Tepeji del Rio– se ha 
quedado por segunda ocasión sin equipo de campaña, debido a su mal carácter y, por si fuera poco, a su poca 
disposición para salir a las calles a promoverse. A este desorden se le suma que su círculo cercano ha preferido hacer 
negocio con los recursos de la campaña, contratando proveedores que pueda dejarle jugosos comisiones por la venta de 
publicidad, que por trabajar en pro de su partido. 

(redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Como está la situación que hasta el Ejército pone a disposición líneas 01800 (redacción, 
primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el recientemente reelecto líder de la Coparmex en Hidalgo, Javier Vázquez 
Coria, promueve entre los agremiados a esta cúpula empresarial reuniones a favor del candidato del PAN a 
diputado local en el distrito de Pachuca Oriente, Guillermo Galland. 

Según inconformes, el líder respalda al aspirante panista luego de que éste le pagó una fuerte cantidad de dinero por 
enviar correos electrónicos y promoverlo en las redes sociales a través de la empresa Inbox. 

―Y qué decir de las facturas que ha metido de su empresa a la Coparmex en Hidalgo.  ¿Sabrán todos los consejeros sobre 
los cientos de miles de pesos con que se ha beneficiado sacando presupuesto de la Coparmex para hacer crecer a su 
empresa?‖, cuestionan. 

Será hasta después de los comicios del 7 de julio cuando la Secretaría de Finanzas de gobierno estatal publique en su 
página electrónica el destino que se ha dado o se dará al dinero recaudado por medio del Programa de Reemplacamiento 
2013, donde han sido rebasadas las metas tanto en materia recaudatoria como en número de propietarios de vehículos 
que se pusieron al corriente en el pago de tenencia. 

El propósito de esta medida es evitar que el tema sea utilizado con propósitos electorales o mediáticos durante las 
campañas rumbo a la contienda electoral. 

Suena a todo volumen que el abstencionismo promedio en ―elecciones intermedias‖, como las que se llevan a cabo en 
Hidalgo, es superior a 60 por ciento. El comportamiento estadístico de este fenómeno indica que en las zonas rurales la 
gente es más participativa, pues hace tres años, por ejemplo, hubo lugares donde salió a votar más de 60 por ciento de 
los electores. 

El problema es que los distritos con menor participación, que son Tepeji, Tula, los dos de Pachuca, Tulancingo, Apan, 
Tizayuca y Actopan, concentran a la mayoría de la población de la entidad, por lo cual las cifras que se registran en estos 
centros urbanos impactan de manera significativa en la media estatal. 

Suena en Radio Pasillo que los ―apagones‖ están a la orden de día en colonias del poniente de Pachuca, y hasta el 

momento la Comisión Federal de Electricidad (CFE) no ha dado explicación alguna sobre estas recurrentes fallas.  

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Resurge el tema de la sobrepoblación que padecen, como un virus múltiple en el país, los centros penitenciarios; aunque 
para atender el problema de raíz son necesarios demasiados ajustes, tantos que resultaría casi imposible concretar dicha 
tarea, sobre todo cuando se habla de voluntades y recursos, mejores estrategias y la necesidad de rediseñar el sistema 
que actualmente opera en todas las entidades federativas. El asunto es muy viejo y tampoco puede perder de vista la 
parte de los derechos humanos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Juan Lara: Puntualmente desde la Dirección de Educación Indígena avanzan en las acciones sobre diseño y 
distribución de material didáctico de apoyo, especialmente para jefes de sector, supervisores escolares, apoyos técnicos y 
profesores frente a grupo. Así, el área a cargo de Lara Sánchez manifiesta que la premisa es dotarlos de las herramientas 
pedagógicas para fortalecer su trabajo, sobre todo en los municipios donde así lo requieren.  

Abajo-Floriberto Hernández: Aunque el titular de Seguridad Pública de Tizayuca puntualmente enumera los avances y 
logros que alcanzan en la dependencia, lo cierto es que permanecen las quejas de los habitantes por la inseguridad que 
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impera en zonas específicas, especialmente en aquellas donde este asunto ya es una constante e incluso los pobladores 
modifican sus actividades para evitar nuevas complicaciones.   

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NIVELES 
 
Los candidatos de la oposición a la diputación local por el distrito de Tizayuca tienen al parecer un grave 
problema interno en sus casas de campaña, ya que carecen de personal y logística, lo que implica el 
desconocimiento de los lugares donde realizan sus actividades proselitistas, además de no generar 
información sobre sus actividades. Y es que los grillitos comentaron que las cúpulas de sus partidos aún no 
les entregan recursos económicos suficientes para atender todo este tipo de situaciones, una de las razones por las 
que quizá nomás no despegan las campañas. 
 
RÉPLICAS 
 
Por cierto que los grillitos del Movimiento Ciudadano no dan prioridad a los encuentros con la población, sino 
que destinan sus recursos al perifoneo y la colocación de mantas en “puntos estratégicos” sobre sus 
aspirantes al Congreso local, situación que otros partidos como el Panal también replican en varios 
distritos electorales, quizá está de moda esta estrategia entre… ¿la izquierda? 
 
CONCLUYEN 
 
Iniciaron los diputados locales su último periodo de trabajo legislativo este sábado, por lo que en los 
próximos tres meses tendrán que cumplir con la agenda que establecieron y responder a las promesas 
pendientes con la sociedad hidalguense. Tal vez al final dirán que no hubo tiempo suficiente para hacerlo. 
 
MÁS DELINCUENCIA 
 
Son varios los puntos de la entidad donde, por desgracia, la delincuencia incrementó su presencia; tal es el 
caso de Cuautepec, donde en los últimos meses varios negocios tuvieron que verse obligados a 
“desaparecer” pues abrir y ofertar productos representaba un verdadero riesgo en esta zona sin importar 
el tipo de establecimientos que se pusieran. Pachuca no queda exenta, pues cada vez es más común 
escuchar y comprobar los asaltos, robos a casa-habitación y otra serie de problemas. 
(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Trafican con padrón y cuentas bancarias: Por sólo 4 mil pesos, cualquier persona puede tener en sus 
manos el padrón electoral del IFE y los números de cuenta y datos personales de millones de clientes de instituciones 
bancarias. Esto, además de todo un menú de información presuntamente confidencial que va desde registros oficiales de 
Afores hasta usuarios de compañías telefónicas. Una red internacional que opera a través de internet trafica listas 
nominales de 15 estados, más otras 13 bases de datos mexicanas con información de titulares de cuentas y 
tarjetahabientes de algunos de los principales bancos del País. En una investigación periodística para evidenciar el 
mercado negro de información confidencial se adquirieron cuatro bases de datos: el padrón del IFE de 15 estados, 
titulares de cuentas de Banamex, tarjetahabientes de American Express y una especial que se vende bajo el nombre de 
"Personas Mexicanas que Poseen Altos Ingresos". El archivo del IFE comprado en internet presenta el padrón electoral de 
15 estados, unas 30 millones de personas, con nombre, dirección, fecha de nacimiento, ocupación y clave electoral. Estas 
listas corresponden a Nuevo León, Colima, Nayarit, Aguascalientes, Quintana Roo, Durango, Querétaro, Morelos, 
Coahuila, Sinaloa, Oaxaca, Tamaulipas, Michoacán, Puebla y Guanajuato. No se explica por qué sólo son estas entidades. 
La base de Banamex enlista número de cuenta, nombre, dirección, teléfono particular y laboral, ocupación y lugar de 
trabajo de 2 millones de cuentahabientes. El archivo de American Express contiene número de tarjeta, nombre, dirección 
y teléfonos de 618 mil titulares de cuenta. El enlistado de altos ingresos presenta nombre, dirección y teléfonos de 390 
mil 279 personas. La veracidad de las bases de datos fue confirmada eligiendo nombres de manera aleatoria de los 
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cuatro archivos. En todos los casos en los que se logró contactar a alguna persona enlistada, la información resultó 
cierta. Sólo en un caso se constató que los datos del padrón del IFE correspondían a 2010 y no a 2012, como lo 
promociona el vendedor de las listas. Aunque el precio de las bases es de 4 mil pesos por cada una, el traficante ofreció 
"precio especial" de 10 mil pesos en la compra de cuatro archivos La red de tráfico de datos ofrece 10 bases adicionales 
con información de titulares de cuentas de los bancos HSBC en México, Bancomer, tarjetahabientes de Santander, 
titulares de tarjetas de crédito corporativas, Afores, derechohabientes del IMSS del Estado de México y clientes de 
Telmex, Infinitum, Axtel y Nextel. La compra de datos personales se realizó a través del e-mail 
bases.especiales@yahoo.co.uk, que se promueve al menos desde el año pasado en sitios de ventas por internet y correos 
electrónicos con un anuncio titulado "Exclusivas e Importantes Bases de Datos México". Al realizar el contacto vía correo 
electrónico, una persona que se identificó únicamente como José Luis, quien dijo dividir su residencia entre Argentina y 
Estados Unidos, aseguró que la información estaba actualizada a 2012 y que la obtuvo gracias a "varios contactos".  La 
transacción se realizó de forma rápida y fácil. Para darle certidumbre a su potencial cliente de que no se trataba de un 
fraude, el traficante envió muestras con 100 registros de cada una de las bases solicitadas. Posteriormente, pidió 
depositar el equivalente en dólares de la cantidad acordada en la cuenta 005489466804 del National Bank of America, en 
Hollywood, Florida, a nombre de Daniel Laniado Lazaro, con domicilio en Armenia No. 2254, en la capital federal 

Argentina (sic). Una vez que el vendedor recibió el comprobante del depósito, en unas cuantas horas envió por correo 
electrónico las ligas para descargar las bases a través de un servidor. "No hay ningún problema en utilizar las bases con 
discreción", respondió el traficante al ser cuestionado sobre qué implicaciones legales tendría para el comprador utilizar 
dicha información. El tráfico de datos personales constituye una violación a la Ley Federal de Protección de Datos 
Personales en Posesión de los Particulares y es el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) el responsable de 
garantizar este derecho. El Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales establece, en su artículo 171, 
que los datos e informes que los ciudadanos proporcionen al Registro Federal de Electores serán estrictamente 

confidenciales y no podrán comunicarse o darse a conocer salvo juicios en que el IFE fuese parte o por mandato de un 
juez. Pese al problema de secuestros, extorsiones e inseguridad en México, los datos confidenciales fluyeron sin 
cuestionamientos al comprador. Incluso ofreció bajar más el precio por las bases de datos restantes que no fueron 
adquiridas. (Osvaldo Reyes, primera plana) 

La Jornada-Despiden a los 740 paristas de la mina El Coronel: Los 740 trabajadores de la mina de oro a cielo 
abierto El Coronel fueron despedidos la medianoche del sábado por representantes de la empresa, perteneciente a 
Minera Francisco, en represalia contra quienes rechazaron seguir afiliados al Frente Minero, encabezado por Carlos Pavón 
Campos. La medida, dada a conocer durante una reunión en el complejo minero ubicado en el sureste del estado, 
polarizó a los centenares de mineros que el 28 de mayo iniciaron un paro en demanda de que Francisco les permita 
afiliarse al Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana, 
que encabeza Napoleón Gómez Urrutia. Arnulfo Aguirre Vázquez, quien al igual que Noel Méndez es delegado especial 
del sindicato minero en Zacatecas, informó que ante el despido ilegal de los 740 trabajadores anunciado por la mina El 

Coronel, las familias de los afectados decidieron sumarse al paro y radicalizar las medidas de presión contra el consorcio. 
Desde este domingo todo mundo está apoyando, y si la empresa no accede, vamos a ver qué hacen. Por lo pronto hoy 
(domingo) se cerraron todos los accesos y los caminos a la mina, y les vamos a cortar el agua. Además, ya no estamos 
permitiendo la entrada ni salida de los vigilantes, nada: todo está tapado. (redacción, primera plana) 

Universal-El Heaven, punto de narcomenudeo: El bar Heaven es ubicado por la Secretaría de Seguridad Pública del 
Distrito Federal (SSPDF) como un punto de venta y consumo de droga (narcomenudeo) en la Zona Rosa. Investigaciones 
de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) indican que es el grupo de narcomenudistas conocido 
como "La Unión" quien controlaba la venta de droga en el antro, donde el domingo 26 de mayo, 12 jóvenes 
presuntamente fueron privados de su libertad y trasladados -con rumbo desconocido- en dos camionetas. (Claudia 
Bolaños, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Un burdo cuento y un drama real: Para intentar descifrar el misterio de lo que pasó con la oncena de jóvenes 
desaparecidos luego de que, según el mensaje cibernético prácticamente anónimo que desató la protesta de los 
familiares, fueronlevantados de un tugurio de la Zona Rosa ―a las 10 de la mañana‖ (con tumultuario y vigilado ciclotón a 
pocos pasos, en la avenida Reforma, el domingo 26 de mayo), de algo sirve quizá saber qué no sucedió. La autoridad 
afirma que ninguna cámara de seguridad (ni las del gobierno ni las de establecimientos privados que abundan en el área) 
capturó una sola imagen de algún operativo ―comando‖ ni el convoy de automóviles o camionetas en que un grupo 
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(delincuencial o policiaco) llegara y abandonara el antro en esa o cualquier otra hora. No aparecen los jóvenes entrando 
o saliendo del sitio (que funciona como ―restaurante‖ de día y como ―bar‖ de noche, con los 
nombres Bicentenario y Mamá Grande, pero conocido como Haven); que tiene antecedentes de vender drogas, y en cuyo 
interior no se encontró una sola huella dactilar de los cuatro o cinco desaparecidos registrados por las autoridades (así 
sea en trámites escolares o de licencias de manejo). Tampoco se tiene la menor confianza en la única denuncia formal 
con que se cuenta, levantada por un ―testigo‖ directo, dizque ―presencial‖, del dudoso levantón, ya que el declarante 
(afirmó haber ―escapado‖ junto con algunos meseros ―por la azotea‖ mientras el ―comando‖ se llevaba a los muchachos) 
proporcionó domicilio y número telefónico inexistentes (en las respectivas, los familiares de los jóvenes dicen que les 
dijeron que sus buscados estaban, precisamente, en ese tugurio). No hay una sola declaración de algún cliente que 
pudiera corroborar la versión del secuestro, y ni el dueño ni los meseros ni cualquier otro empleado ha sido localizado. 
Todo indica, por lo pronto, que lo del Haven, Mamá Grande o Bicentenario como sitio de reunión, secuestro y 
desaparición de los jóvenes es, simplemente, una patraña. Para mala suerte de las autoridades del DF, el mismo día en 
que se hizo pública la desaparición, Guillermo Gazal, presidente de la Asociación de Empresarios y Comerciantes Unidos 
para la Protección del Centro Histórico de la Ciudad de México, afirmó que en su gremio hay víctimas de extorsiones por 
parte del crimen organizado (y que van de los 10 mil hasta los 50 mil pesos), tras lo cual el jefe de Gobierno, Miguel 

Ángel Mancera, pidió que le presenten pruebas, que se ha reunido con ellos y nadie le ha comentado un problema como 
ése. Sin embargo, la capital del país dista mucho de estar vacunada contra la delincuencia organizada: como el antro de 
referencia y muchísimos otros, constituye un lógico supermercado de todo tipo de mercancías cuyo tráfico es ilegal. Lo 
único realmente cierto de lo que huele a este nuevo y gran cuento de la Zona Rosa es el dolor de los familiares que, una 
semana después, tienen la esperanza de que las autoridades cumplan con su obligación y desentrañen el misterio. 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Gobernación, por qué no tomamos la cifra de 250: El índice de ejecuciones de MILENIO coincide por segundo mes 
consecutivo con el discurso oficial: la cifra se mueve a la baja. Abril registró menos ejecuciones que marzo, y mayo 
menos que abril. En efecto, hay un descenso. Quizá sea casual, temporal, gracia divina, pero hay un descenso: 
*Marzo 1,048 
*Abril 919 
*Mayo 902 
Pregunté aquí hace un mes, lo repito ahora, si estos números deberían leerse con el ánimo del vaso medio lleno o el vaso 
medio vacío. A mí me siguen pareciendo terribles. Sé que solo desde la ingenuidad podía apelarse a un freno aparatoso 
de la locomotora de los muertos, pero sean mil 48 o 902, la cifra ronda las mil ejecuciones mensuales (960 en el 
promedio de MILENIO). Un horror. Un horror, porque en el primer semestre de 2007, cuando apenas comenzábamos a 
interpretar laguerra de Calderón, nos parecía escandalosa la media de 250 ejecuciones al mes. Con ese promedio 

cobraron relevancia los recuentos. Ahí fue cuando el asunto se volvió conmoción nacional y algunos comenzamos a 
preguntarle a Felipe Calderón, ¿cuántos muertos, Presidente? Propongo, pues, tomar esa cantidad, 250 mensuales, como 
la frontera, la referencia metodológica para afirmar que México le dio la vuelta a la noche de los cadáveres. Lo demás es 
prologar una discusión condenada al vacío con la Secretaría de Gobernación. Ellos dirán que la violencia se atenúa; otros 
insistiremos que sigue siendo gigantesca. Regresemos al punto de partida, el primer semestre de 2007. Y de ahí, ojalá, 
todo se siga moviendo hacia abajo. Rompamos la paradoja del vaso medio lleno y el vaso medio vacío. (Ciro Gómez 

Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en el propio estudio de la Cofetel sobre telehogares de Tijuana aptos para recibir la televisión digital, los números no 

cuadran del todo.  

Sus reportes apuntan, más bien, a una penetración de 78 por ciento de hogares con señal digital, y no a 93 por ciento 

que se argumentaba a mediados de la semana pasada.  

Ese 78 por ciento significaría que unas 220 mil personas se quedaron sin televisión. No en vano PAN y PRD están 

montando anuncios espectaculares para culpar al PRI del accidentado apagón televisivo. 

:Que buena parte de esas dudas estadísticas (y otras más) seguramente quedarán aclaradas esta noche en MILENIO 

Televisión, cuando Carlos Puig entreviste al titular de la Cofetel, Mony de Swaan, en el programa En 15 (21:30 y 23:30 
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horas). 

:Que… cosas que se van sabiendo. En la reunión del jueves del consejo rector del Pacto por México y los gobernadores 

de las 14 entidades con elecciones en julio, más de un mandatario reclamó que atenta contra la autonomía de los 

estados. 

Entre los gobernadores más críticos destacaron Mariano González, de Tlaxcala, y Carlos Lozano, de Aguascalientes. Y, 

por supuesto, todos rechazaron haber cometido delitos electorales y, de plano, les ofrecieron sus números telefónicos a 

los líderes de PAN y PRD. 

Poco faltó para que el encuentro terminara en sainete, al grado que Gustavo Madero y Jesús Zambrano coincidieron en 

que la reunión fue puro circo mediático. Un circo que se repetirá en dos semanas. 

:Que será mañana cuando Adrián Gallardo asuma como presidente de la Fundación Colosio. 

Para quienes no lo sepan, Gallardo ha sido el segundo de a bordo del PRI en las negociaciones en el Pacto por México, 

donde destaca especialmente el papel que tuvo en la reforma educativa. 

:Que el Poder Judicial de Nuevo León, que preside la magistrada Graciela Buchanan, está siendo reconocido por el 

gobierno de Estados Unidos por lo que considera el buen manejo y empuje del Tribunal de Adicciones, cuyos positivos 

resultados se podrían aplicar a escala nacional. 

El Tribunal de Adicciones se ocupa de delitos cometidos, precisamente, bajo el influjo de sustancias adictivas. 

Buchanan ha sido invitada a Washington y Nueva York por la embajada estadunidense para exponer este proyecto. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Sube la Gasolina: "A ella le gusta la gasolina. ¡Dame más gasolina!...". Daddy Yankee En un escueto comunicado la 
Secretaría de Hacienda dio a conocer este 31 de mayo que a partir del 1o. de junio aumentan en 11 centavos los precios 
de las gasolinas y el diesel. La SHCP trató de presentar la medida como una buena noticia que mantiene "la política de 
mitigar los efectos de las variaciones en los precios internacionales del petróleo y de sus derivados sobre el bienestar de 
las familias y la competitividad de las empresas de nuestro país". "Los consumidores mexicanos seguirán recibiendo un 
apoyo que, en el primer cuatrimestre de 2013, ascendió a 42.3 miles de millones de pesos" (traducción al español: 
42,300 millones de pesos). Es significativo que el comunicado no señaló cuáles serían los nuevos precios. Un vistazo a las 
gasolineras revela que ahora los precios son de 11.47 pesos por litro de Magna, 12.03 de Premium y 11.83 por diesel. 
Éstos son los mismos en todo el país, como si no hubiera diferentes en costos de transporte. Mucho se nos ha dicho que 
el subsidio a la gasolina es consecuencia de que en México se cobra un menor precio que en Estados Unidos, nuestro 
principal mercado de petróleo crudo y nuestro principal proveedor de gasolina importada. Si esto fue cierto en algún 
momento, ya no lo es ahora. La diferencia se ha vuelto mínima. Según la página gasbuddy.com, que compara precios de 
gasolina en todo Estados Unidos y Canadá, el precio promedio de la gasolina "regular" en la Unión Americana en este 1o. 
de junio era de 3.635 dólares por galón. Esto quiere decir que, del otro lado de la frontera, se estaba pagando por lo que 
se supone es el equivalente a la Magna (en realidad la gasolina en Estados Unidos es de mejor calidad) un precio de 0.96 
centavos por litro (3.7854 litros por galón). A los 13.15 pesos por dólar del mercado de ventanilla bancaria (Banamex) de 
este 1o. de junio, esto equivale a 12.62 pesos. Con los 12.50 que el dólar valía hace apenas algunas semanas, el precio 
de la gasolina regular en Estados Unidos era de 12 pesos por litro. Algunos funcionarios afirman que la razón por la cual 
se siguen elevando los precios de la gasolina en México es porque en el verano éstos alcanzan en Estados Unidos un 
nivel más alto. La verdad, sin embargo, es que en México los precios de la gasolina siempre suben, nunca bajan, 
independientemente de las condiciones de mercado. El resultado ha sido convencer a los consumidores de que lejos de 
tener un mercado, contamos con funcionarios voraces que utilizan el monopolio de Pemex para obtener precios de 
extorsión. El gobierno federal previó en sus presupuestos que el subsidio a la gasolina para todo el 2013 sería de 48,895 
millones de pesos. Cuando menos una parte de este subsidio es virtual; es decir, no representa una pérdida real sino que 
se calcula sobre el precio de oportunidad de los combustibles en los mercados internacionales. Pero si a pesar de que el 

precio de las gasolinas en México es ya casi el mismo que en Estados Unidos, el que se tenga un subsidio de 42,300 
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millones de pesos en apenas cuatro meses de 2013 es señal de que algo está mal ya sea en la forma en que se hacen las 
cuentas o en la productividad de Pemex. Es importante eliminar los subsidios a las gasolinas, pero también contar con un 
mercado más sensato y transparente. Para empezar es absurdo que se cobre el mismo precio en Tijuana que a boca de 
refinería en Veracruz. Es absurdo, por otra parte, que los ajustes sean siempre al alza y nunca a la baja. Los precios 
pueden ser un regulador magnífico para el mercado. Pero nunca cumplirán con su función si los fija un burócrata con 
criterios políticos. Más autos El gobierno capitalino no aprende. A partir de 2014 aplicará una vez más el Hoy No Circula 
a autos nuevos. Dice Tanya Müller, la secretaria del Ambiente, que el propósito es frenar el crecimiento del parque 
vehicular. Sabemos, sin embargo, que la medida multiplicará los autos. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

China y la agenda inesperada 

EL PRESIDENTE chino Xi Jinping llega mañana a México en visita de Estado, en un momento propicio para las relaciones 

binacionales tras el viaje del presidente Enrique Peña Nieto al gigante asiático, en abril. La diplomacia con China es 

compleja y llena de simbolismos. Por ello sorprendió a los funcionarios mexicanos una petición de sus contrapartes: la 

esposa de Xi Jinping, Peng Liyuan, quien fue cantante profesional, resultó también gran aficionada a las telenovelas 

mexicanas, de ahí una solicitud que le fue gestionada: visitar los estudios de Televisa San Ángel para presenciar en 

directo la grabación de una de esas series del corazón. Ello ocurrirá la tarde del mismo martes. La primera dama china 

estará acompañada por su homóloga mexicana, la señora Angélica Rivera de Peña. 

LA AGENDA de la visita del mandatario chino tendrá otras facetas relevantes, en las que han laborado tanto el canciller 

José Antonio Meade como el subsecretario del ramo, Carlos de Icaza, entre otros funcionarios. Xi Jinping dará un 

mensaje ante el Congreso y se reunirá con el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera. Se prevé haga un anuncio 

importante en materia comercial. México vende a China un porcentaje mínimo de lo que compra. Pero también se llevará 

compromisos, nos aseguran: en su próxima visita a México, programada para octubre, el Dalai Lama —recibido por Felipe 

Calderón en el mismo mes de 2011—, líder budista y símbolo de la resistencia del Tíbet a la ocupación china desde 1949, 

no será atendido en Los Pinos. 

UNA BATALLA soterrada es la que se libra entre el gobierno de Miguel Ángel Mancera en el Distrito Federal, y la 

secretaria federal de Desarrollo Social, Rosario Robles, ex perredista y ex jefa de Gobierno capitalino ella misma. Una 

aparente tensión está centrada en la Cruzada contra el Hambre, pero el delegado de la señora Robles en el DF, Sixto 

Hoyos, ha arrancado con gran vigor el programa nacional para adultos mayores. Nos aseguran que casi todos los días, en 

domicilios de priístas, son repartidas cientos de tarjetas que cada mes serán cargadas con 300 pesos. La población 

objetivo en la ciudad de México es al menos de 300 mil viejitos, una de las clientelas más fieles del PRD en la capital del 

país. 

GENERÓ CONTROVERSIA la determinación del gobierno federal para posponer el llamado ―apagón analógico‖ en Tijuana, 

según lo pidió el titular de SCT, Gerardo Ruiz Esparza, y lo otorgó el presidente de la Cofetel, Mony de Swaan. Los más 

enterados, nos dicen, interpretaron la medida como una nueva concesión a las televisoras del país, que han mostrado 

músculo en el cabildeo para proteger sus intereses, especialmente en el Congreso, donde lograron suavizar aristas en la 

reforma en materia de telecomunicaciones. Esta última fija el último día de 2015 para que todo el país migre al plano 

digital y que las televisoras regresen al Estado la muy valiosa banda 700, que se utilizará para ampliar los servicios de 

internet de banda ancha y telecomunicaciones en general. ¿Lograrán los señores de la pantalla posponer dicho plazo 

también?, se preguntan muchos. 
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SE ACUMULAN datos inquietantes en el Instituto Nacional de Migración, cuyo nuevo comisionado, Ardelio Vargas Fosado, 

ha reportado que encontró, entre otras cosas, informes de que 70% de sus mil 200 agentes no aprobaron exámenes de 

confianza, pero durante las gestiones panistas nunca se les tocó ni con el pétalo de un curso de superación personal. En 

estos meses de gobierno ya han sido renovados al menos 200 integrantes del área. Nos alertan también que en los 

meses finales de la pasada administración no hubo acción alguna para frenar el deterioro que muestra la migración 

centroamericana y que causa ya grandes pesadillas a los gobiernos de Manuel Velasco, en Chiapas; Gabino Cué, en 

Oaxaca, y Javier Duarte, en Veracruz, entre otros. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MIENTRAS los calderonistas buscan recuperar la dirigencia nacional del PAN, quienes conocen bien a ese grupo político 

se preguntan si se repetirá el síndrome del candidato múltiple.  

Y ES QUE en procesos internos similares, los allegados a Felipe Calderón se pusieron a competir, pero entre ellos.  

CUANDO Manuel Espino iba a terminar su periodo al frente del blanquiazul, Germán Martínez y César Nava tuvieron una 

rasposa competencia al interior del llamado Grupo Compacto de Los Pinos, hasta que el primero fue el elegido. 

EN LA MÁS reciente renovación de la presidencia del blanquiazul, Gustavo Madero llegó con la bendición del entonces 

Presidente a competir contra otro calderonista, Roberto Gil Zuarth. 

Y EN EL PROCESO de selección de candidato presidencial para el 2012, el calderonismo no mandó uno, ni dos, y ni 

siquiera tres, sino cuatro precandidatos: Ernesto Cordero, Heriberto Félix, Javier Lozano, y Alonso Lujambio quienes, por 

cierto, no lograron ganarle a Josefina Vázquez Mota. 

LA DUDA sobre la cohesión de ese grupo cobra vigencia toda vez que, mientras Ernesto Cordero ya fue destapado por 

Javier Lozano para liderar al PAN, la ex primera dama Margarita Zavala también suena ―y fuerte- para esa 

responsabilidad. 

A LO MEJOR Cordero y Lozano quieren inaugurar el calderonismo ¡sin Calderón! 

EL GOBERNADOR de Morelos, Graco Ramírez, visitó ayer Puebla para apoyar al candidato a la alcaldía por la coalición 

PAN-PRD-Nueva Alianza, Antonio ―Tony‖ Gali, y aprovechó para echarse porras él solo. 

CUANDO el perredista fue cuestionado sobre la inseguridad en estados no gobernados por el PRI, él habló de su entidad 

y dijo que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, ha reconocido que en Morelos hay avances en la materia. 

O SEA que el mandatario morelense llegó en plan de padrino y al rato ya parecía el festejado. 

SOBRA decir que el detalle no le hizo nada de gracia a algunos de sus anfitriones. 

A QUIEN han visto muy contento es a Mikel Arriola, el titular de la Cofepris, pues a pesar de ser una herencia del sexenio 

pasado, ha logrado posicionarse bien en el gabinete de Enrique Peña Nieto. 

CUENTAN que, en un principio, como en el equipo del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, lo tenían en buena estima, 

lo recomendaron ampliamente para repetir en el cargo. 

Y QUE luego hizo buena la recomendación con su trabajo, tanto así que desde Los Pinos han salido mensajes de 

felicitación a su oficina por los recientes decomisos de cigarros y suplementos alimenticios pirata, así como por el nuevo 

modelo de verificación sanitaria. 

ESO SÍ, también se dice que, en la medida en la que ha destacado, algunos tricolores ya comenzaron a grillarlo. 
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PERO seguro que son exageraciones, porque eso nuuunca pasa en la política mexicana. 

UNA MANIFESTACIÓN sui generis está convocada para mañana a las 10:00 horas frente a Palacio Nacional. 

ACTIVISTAS de grupos sociales como El Poder del Consumidor, Bicired y Bicitekas armarán un ―happening‖ para exigir el 

derecho a respirar aire limpio y entregar propuestas elaboradas por expertos y universidades para mejorar la movilidad y 

la calidad del aire en las principales ciudades del país. 

A VER si no tienen que suspender la actividad por la mala calidad del aire que ha sido una constante en semanas 

recientes en el DF. (redacción, página 10) 
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